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Nel 2022, grazie all’attività com-
plessiva di contrasto all’evasione
svolta da Agenzia delle entrate e
Agenzia delle entrate-Riscossione,
sono stati riportati nelle casse
dello Stato più di 20,2 miliardi di
euro, il dato più alto di sempre. Di
questi, 19 derivano dai controlli
ordinari: si tratta di un risultato
record, che supera di 2,2 miliardi
(+13%) i 16,8 miliardi recuperati
nel 2019. Oltre alle “maggiori
entrate” derivanti dai controlli
l’Agenzia delle entrate ha assicu-
rato “minori uscite” a carico del

bilancio dello Stato grazie alle
analisi di rischio e alle attività
anti-frode, per un totale di 9,5
miliardi di euro tra crediti, bonus
e rimborsi bloccati nei vari settori
di indagine. In particolare, spicca-
no i falsi crediti da bonus edilizi,
stoppati in sinergia con la
Guardia di finanza. Cresce, inol-
tre, il gettito spontaneo: le imposte
dirette e indirette versate autono-
mamente dai contribuenti toccano
quasi i 510 miliardi di euro (+11%
sul 2021), mentre sfiorano i 20
miliardi i rimborsi erogati nel

2022 a famiglie e imprese.
Sono alcuni dei dati presentati
oggi, nel corso di una conferenza
stampa, dal direttore dell’Agenzia
delle entrate e dell’Agenzia delle
entrate-Riscossione, Ernesto
Maria Ruffini, sui risultati rag-
giunti nel 2022 e sulle prospettive
future delle due Agenzie.
All’evento, che si è svolto a palaz-
zo Montecitorio, hanno partecipa-
to il ministro dell’Economia e
delle Finanze, Giancarlo Giorgetti,
e il vice ministro dell’Economia e
delle Finanze, Maurizio Leo.

Lotta all’evasione: recuperati
20,2 miliardi di euro. È record
Superati del 20% gli obiettivi prefissati. E’ il dato più alto di sempre

Ernesto Maria Ruffini, direttore dell’Agenzia delle Entrate
e Agenzia delle Entrate-Riscossione, ha reso noti i dati relativi al 2022

Pugni, calci, spintoni e
parole grosse. Questo
quanto ripreso in un video
davanti ai volti attoniti di
decine di stranieri e pas-
seggeri appena sbarcati
all’aeroporto di
Fiumicino. Pare che il tas-
sista si sia rifiutato, insie-
me ad altri due colleghi, di
effettuare corse per la
Capitale, in cerca di un
cliente più comodo, di
viaggi più remunerativi e
meno impegnativi. Un
diniego che non potrebbe
fare. Per questo, dopo
l’ennesimo “no” ai clienti
in arrivo al terminal 3 che
volevano essere accompa-
gnati a Roma, è stato invi-
tato a rispettare le regole
delle precedenze e della
fila da una guardia giura-
ta, in servizio al Leonardo
Da Vinci proprio per
garantire la regolarità
delle corse in taxi fuori
dallo scalo aeroportuale.
Questa presa di posizione
ha fatto scattare la rissa.
Come si vede nelle imma-
gini girate la sera di lunedì
scorso da un passeggero
da via Leonardo Da Vinci,
una volta invitato a rispet-
tare la fila il tassista - già
noto alle forze dell’ordine
- ha sferrato un violento
pugno colpendo la guar-
dia giurata. Poi il parapi-
glia, fra gli utenti in attesa
di prendere un taxi per
arrivare a destinazione.
Botte da orbi, tanto da
richiedere l’intervento di
altri vigilantes e tassisti
che hanno dovuto faticare
non poco per separare i
due litiganti e riportare la
calma. Ci hanno poi pen-
sato gli agenti della
Guardia di Finanza in ser-
vizio all’aeroporto a iden-
tificare i litiganti e a placa-
re definitivamente gli
animi. 

LEONARDO DA VINCI

Fiumicino: rissa
all’aeroporto
tra tassista

e guardia giurata

Oggi i funerali di Bruno Astorre
Camera ardente aperta ancora per stamattina. Poi l’ultimo saluto

nel pomeriggio alle ore 15.00 al campo sportivo di Colonna

Il consigliere ‘anziano’ Giancarlo
Righini, eletto con il maggior
numero di preferenze nelle liste
provinciali, ha convocato la
prima seduta della XII legislatu-
ra del Consiglio regionale del
Lazio per lunedì 13 alle ore 11.
All’o.d.g.i seguenti argomenti:
insediamento del Consiglio
regionale; elezione del presiden-
te del Consiglio regionale, dei
vicepresidenti e dei consiglieri
segretari; comunicazioni del
Oggi i funerali di Bruno
Astorrepresidente del Consiglio
regionale; comunicazioni del
presidente della Regione.

Roma

Lunedì si insedia
il nuovo Consiglio

Regionale del Lazio

Uomo ucciso in strada. Indagano i CC
Gli spari in via Francesco Selmi a Roma. La vittima è un trent’enne romeno. Forse un regolamento di conti
Un’esecuzione, come quelle tra
bande di spacciatori. L’omicidio
di Stefan Roman Mihai, avvenuto
mercoledì sera a Casal de Pazzi
intorno alle ore 20, ricorda i rego-
lamenti di conti fatti negli ambien-
ti della criminalità organizzata.
L’uomo, un muratore di 33 anni, è
stato centrato con almeno due
proiettili alla testa e all’addome.
Erano da poco passate le 20 quan-
do all’altezza del civico 9 di via
Francesco Selmi si sentono diversi

colpi di pistola e un motorino sga-
sare. Stefan Roman Mihai viene
freddato mentre stava camminan-
do. Il killer, con il suo complice,
scappano su quel motorino rima-
sto sempre accesso. Sul posto i
Carabinieri di Montesacro e del
nucleo investigativo di via In Selci
che ora indagano. Stefan Roman
Mihai aveva solamente piccoli
precedenti per reati contro il patri-
monio. Un muratore regolarmen-
te assunto da una ditta edile

romana. Anche le zone di San
Basilio e Tor Bella Monaca sono
state setacciate. Chi ha ucciso
Mihai conosceva la sue abitudini.
Sapeva anche che abitava lì. Facile
immaginare che l’omicidio sia
stato ben studiato. Anche se nel
quartiere c’erano diversi testimoni
e la zona è coperta da alcune tele-
camere. I carabinieri le hanno
acquisite e stanno lavorando per
dare un volto e un nome al killer.
Nessuna pista è esclusa.

Ieri è stata aperta ieri pomeriggio e lo
rimarrà ancora per questa mattina
dalle 9 alle 12 la camera ardente per il
senatore Bruno Astorre, scomparso
tragicamente venerdì scorso, allestita
presso il Senato della Repubblica,
nella sala Nassiriya. Le esequie avran-
no luogo nel pomeriggio di oggi,
venerdì 10 marzo, alle ore 15 presso il
campo sportivo di Colonna, in via
Colle S. Andrea, in una tensostruttura
allestita dalla Protezione Civile.

Non fiori, ma la famiglia ha chiesto
delle donazioni a sostegno del proget-
to Quetafine intestato a Padre Carlo
Andolfi (IBAN:
IT44R0869339300000000518428).
Intanto lunedì l’aula del Senato, su
invito del presidente Ignazio la Russa,
ha osservato un minuto di silenzio in
sua memoria: sullo scranno del
Senatore Bruno Astorre un mazzo di
rose bianche ed una rosa rossa lasciati
dai parlamentari di PD e FdI.
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Si comunica, nel
rispetto dei diritti
degli indagati (da
ritenersi presunti
innocenti in conside-
razione dell’attuale
fase del procedimen-
to - indagini prelimi-
nari - fino a un defi-
nitivo accertamento
di colpevolezza con
sentenza irrevocabi-
le) e al fine di garantire il diritto di cronaca costituzionalmen-
te garantito, che nelle prime ore di stamattina, i Carabinieri
della Compagnia di Tivoli, hanno dato esecuzione all’ordi-
nanza di custodia che dispone misure cautelari a carico di
due soggetti (marito e moglie), gravemente indiziati del reato
di spaccio di sostanze stupefacenti. L’indagine, partita da
diverse segnalazioni dei cittadini residenti del quartiere
Borgonovo di Tivoli Terme, ha consentito di accertare l’esi-
stenza di un diffuso fenomeno di spaccio di sostanze stupe-
facenti. Gli indagati sono gravemente indiziati di aver opera-
to all’interno di un’area occupata da roulotte e container
riconducibili a nuclei familiari di esercenti di spettacoli viag-
gianti, in una zona adiacente ad una scuola primaria e di
aver, nel breve periodo di svolgimento dell’attività di indagi-
ne (circa venti giorni), effettuato oltre cinquanta incontri con
altrettanti acquirenti. I Carabinieri sono riusciti a documenta-
re numerosi incontri ed a trarre in arresto due clienti che ave-
vano acquistato quantità importanti di sostanza stupefacente
di tipo hashish e cocaina. L’indagine, condotta dalla Stazione
Carabinieri di Tivoli Terme, ha consentito alla Procura di
Tivoli di richiedere ed ottenere dal Giudice per le Indagini
Preliminari del locale Tribunale, l’ordinanza di applicazione
della misura cautelare custodiale degli arresti domiciliari per
entrambi gli indagati.

Spaccio di droga
a Tivoli. Arrestate
due persone

Arresti domiciliari per due
34enni italiani, indagati per
truffa aggravata e indebito uti-
lizzo e falsificazione di stru-
menti di pagamento diversi
dai contanti, in relazione a una
truffa, avvenuta all’inizio
dello scorso febbraio, ai danni
di due anziani coniugi di
Viterbo. La coppia di anziani
aveva ricevuto una telefonata
da parte di un sedicente avvo-
cato, il quale riferiva di assi-
stere il loro figlio in stato di
fermo presso una caserma dei
carabinieri a causa di gravi
problemi legati all’assicura-
zione della sua autovettura e,
quindi, di avere bisogno di
4.900 euro per una rapida riso-
luzione della pratica. La
richiesta veniva rafforzata da
un’ulteriore chiamata da parte
di un sedicente maresciallo
che confermava tutta la fac-
cenda. La coppia di anziani
aveva risposto di non dispor-
re, in quel momento, di tale
cifra in contanti, ed era stata
quindi invitata a consegnare
tutto quello che aveva a dispo-
sizione a una persona che
sarebbe giunta di lì a poco. A
questa, quindi, i due anziani
avevano consegnato diversi
monili di valore e circa 200
euro in contanti. La donna,
poi, era stata inviata a preleva-
re 500 euro allo sportello ban-
comat vicino casa e, infine, a
consegnare la tessera con rela-
tivo pin con la quale venivano
introitati ulteriori 250 euro.
Dopo la denuncia effettuata in
questura, gli investigatori
della Squadra mobile sono riu-
sciti, grazie all’ausilio delle
telecamere presenti in zona, a
individuare due persone che
stavano seguendo la signora,
nonché l’autovettura utilizza-
ta dalle stesse. In particolare,

si notava uno dei due uomini,
prima di salire a bordo, uscire
dal bar di una piazza del cen-
tro cittadino: la visione delle
immagini del sistema di
videosorveglianza interno del
locale ha consentito di identifi-
carne il volto. Dopo ulteriori
accertamenti e riscontri, i pm
di Viterbo hanno chiesto e
ottenuto dal gip l’emissione
della misura cautelare.

Anziana raggirata
a Subiaco con la storia
del finto incidente
Sono stati traditi dalla velocità
troppo alta nelle stradine del
piccolo centro di Subiaco, alle
porte di Roma, due uomini, 24
e 42 anni, gravemente indizia-
ti di aver estorto oro, gioielli e
denaro a una donna anziana e
di avere opposto resistenza.
Ad interrompere la loro fuga, i
Carabinieri della Stazione di
Subiaco che avuta notizia di
alcuni tentativi di truffa in atto
nel paese, hanno intercettato
un’autovettura, con due per-
sone a bordo che, alla loro
vista, hanno dapprima accele-
rato, poco dopo hanno forzato
un posto di controllo, tentan-
do di investire i militari, per
essere infine bloccati all’inter-

no di una strada poderale
dove avevano tentato di
nascondersi. A farne le spese
una signora residente a
Subiaco. La vittima, dopo aver
ricevuto una telefonata da un
fantomatico Carabiniere di
Subiaco ed informata che il
figlio era stato arrestato per
aver investito una donna e la
sua bambina, in pericolo di

vita, che le prospettava la
necessità di reperire del dena-
ro per farlo uscire dal carcere
ove era a rischio la sua stessa
incolumità, aveva consegnato
l’oro, il denaro e i gioielli ad
un falso avvocato presentatosi
a casa. A “tradire” i truffatori
questa volta è stato l’aver ten-
tato di eludere il controllo dei
Carabinieri di Subiaco e la
folle corsa per le strade del
paese. Nella loro auto i
Carabinieri hanno rinvenuto il
denaro e i gioielli portati via
alla vittima. Entrambi i ferma-
ti sono stati arrestati con l’ac-
cusa di estorsione e resistenza
a pubblico ufficiale e sono stati
condotti in carcere. Si precisa
che gli indagati devono rite-
nersi presunti innocenti in
considerazione dell’attuale
fase del procedimento, fino a
un definitivo accertamento di
colpevolezza con sentenza
irrevocabile.

A Subiaco raggirata un’anziana con la “storia” del finto incidente
Truffa ad una coppia di anziani,
2 arresti dei Carabinieri a Viterbo
Lo stratagemma era la risoluzione della pratica
da 5 mila euro per  l’assicurazione dell’auto del figlio

E’ stato trovato morto nel parcheggio del ‘Santissima Trinità’ di
Sora mentre personale medico e familiari lo cercavano. Una
vicenda tutta da ricostruire, quella che riguarda un pensionato
di 77 anni, sulla quale stanno indagando i Carabinieri e la
Procura di Cassino. L’uomo, nei giorni scorsi, era arrivato al
pronto soccorso del nosocomio di via Marsicana perché colpi-
to da una sospetta ischemia. Era stato adagiato su una barella,
nella zona del triage, in attesa di un posto letto. Fin qui nulla di
anomalo. La storia ha preso una piega diversa quando, dal
pronto soccorso, hanno telefonato ai familiari per chiedere se
l’uomo fosse a casa, perché era sparito. sono quindi scattate le
ricerche: il pensionato è stato trovato morto nella sua vettura.
Sono stati quindi i parenti ad allertare i carabinieri della
Compagnia di Sora che ora dovranno ricostruire quanto acca-
duto. i presenta carenze.

Morto nel parcheggio
dell’ospedale. È giallo a Sora
Indagano i Carabinieri
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Incendio l’altra notte in un’abita-
zione abbandonata di circa 150
metri quadrati in via di Pietralata.
Le fiamme hanno avvolto comple-
tamente l’interno di due stanze di
un manufatto sviluppato su due
livelli, occupato spesso da senza-
tetto. Nessuna persona è rimasta coinvolta e, all’interno dell’im-
mobile, sono state trovate numerose bombole di Gpl. Sul posto
sanitari del 118, polizia di stato e polizia locale di Roma Capitale

Fiamme in un’abitazione
occupata da senzatetto,
non ci sono feriti

In breve

Due persone sono state arrestate dai
Finanzieri del Comando Provinciale di
Roma, mentre erano intente a scambiarsi
un pacco con all’interno circa due chilo-
grammi di hashish. Durante il consueto
pattugliamento del territorio, l’attenzione
delle Fiamme Gialle del Gruppo di Frascati
è stata attratta dal comportamento circo-
spetto con cui stava avvenendo la consegna
di un plico da parte di un corriere di un’im-
presa di spedizioni. Dopo la scoperta, è
scattata la perquisizione locale dell’abita-

zione del destinatario della partita, che ha
permesso di rinvenire alcune dosi di cocai-
na e marijuana pronte per lo smercio, oltre
a materiale per il taglio e confezionamento,
denaro contante per oltre 18.000 euro e 4

orologi “Rolex” originali. La droga seque-
strata, considerato l’elevato grado di
purezza, avrebbe fruttato sulle piazze di
spaccio circa 10 mila euro. I due sono stati
arrestati per l’ipotesi di reato di traffico di
stupefacenti e giudicati con rito direttissi-
mo davanti al Tribunale di Roma, che ha
convalidato la misura cautelare.
L’operazione si inserisce nel più ampio
dispositivo messo in atto dalla Guardia di
Finanza della Capitale per il contrasto dei
traffici illeciti.

Arrestate dalla Guardia di Finanza 2 persone e sequestrati 18mila euro e 4 Rolex

Pietralata: sventata la consegna
di una maxi partita di hashish
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Militari del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Roma su richiesta
della locale Procura della
Repubblica, hanno eseguito il
provvedimento del Tribunale
- Sezione Specializzata Misure
di Prevenzione che ha dispo-
sto la confisca di beni del valo-
re di oltre 60 milioni di euro,
riconducibili a un imprendito-
re romano, attivo nel settore
delle costruzioni e coinvolto in
varie vicende giudiziarie. Nel
2015 il soggetto era stato arre-
stato per associazione per
delinquere, reati tributari, tur-
bata libertà degli incanti e
truffa ai danni dello Stato e il
procedimento è ancora in
corso davanti al Tribunale di
Roma. Ha riportato anche con-
danne per truffa e occultamen-
to delle scritture contabili.
Alla luce delle risultanze dei
diversi procedimenti penali, Il
G.I.C.O. del Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria di
Roma ha ricostruito il metodo

utilizzato dall’imprenditore,
per circa trent’anni, per procu-
rarsi profitti illeciti, poi reim-
piegati soprattutto nella rea-
lizzazione di importanti com-
plessi immobiliari formalmen-
te intestati a società estere. Il
predetto ha costituito e gestito
una complessa galassia socie-
taria, la cui riconducibilità
all’effettivo dominus è stata
ostacolata dall’interposizione
fittizia di soggetti giuridici

ubicati, tra l’altro, nelle Isole
Vergini Britanniche, Panama,
Lussemburgo e Svizzera, in
modo da far confluire su conti
correnti al di fuori del territo-
rio nazionale disponibilità
finanziarie per decine di
milioni di euro, frutto di frode
fiscale e bancarotta poste in
essere in Italia. Le indagini
economico-finanziarie hanno
consentito di individuare il
patrimonio dell’imprenditore,

del tutto sproporzionato
rispetto ai redditi dichiarati. Si
tratta, in particolare di circa
500 unità immobiliari costitui-
ti da appartamenti, garage,
fabbricati commerciali e terre-
ni situati a Roma, Pomezia,
Rieti, Olbia e Porto Cervo.
Sono state inoltre confiscate
decine di autovetture storiche
(tra cui Ferrari, Jaguar e
Porsche) nonché disponibilità
finanziarie. Tra gli immobili vi
è anche il complesso immobi-
liare denominato “Borgo del
Poggio”, ubicato a Roma,
composto da circa un centina-
io di appartamentini, quasi
tutti (ben 96) concessi in loca-
zione dal 2009 al Comune di
Roma per rispondere all’emer-
genza abitativa per i quali
sono stati versati dal Comune
stesso circa 25 milioni di euro.
Inoltre, è stato confiscato un
intero parcheggio multipiano
di circa 200 posti auto coperti,
ubicato nelle vicinanze del
quartiere Parioli.

La GdF di Roma gli confisca beni per oltre 60 milioni di euro

Imprenditore romano
“fiscalmente pericoloso”
Attivo nel settore delle costruzioni e coinvolto in vicende giudiziarie

La procura militare ha chiesto l’ergasto-
lo per il capitano di fregata Walter Biot,
imputato davanti al tribunale militare
di Roma con le accuse di rivelazione di
segreti militari a scopo di spionaggio,
procacciamento di notizie segrete a
scopo di spionaggio, esecuzione di foto-
grafie a scopo di spionaggio, procaccia-
mento e rivelazione di notizie di carat-
tere riservato e comunicazioni all’estero di notizie non segrete ne’
riservate. “C’era massima fiducia in Biot e per questo poteva muo-
versi in libertà ed è riuscito a fotografare quei documenti segreti”,
ha spiegato l’accusa nel corso della requisitoria. “Biot ha fatto com-
mercio di documenti segreti e tale attività dell’imputato non è di
oggi, risale all’inizio di marzo quando ancora non erano iniziate le
indagini”, ricordano i pm militari. Credo che sia stata raggiunta la
prova della responsabilità di Biot per tutti i reati contestati e non
possono essere date attenuanti generiche”, sostengono infine i
magistrati della procura militare che hanno chiesto l’ergastolo con
aggravamento: sei mesi di isolamento diurno. Biot, difeso dall’av-
vocato Roberto De Vita, era stato arrestato alla fine di marzo del
2021 dai carabinieri del Ros per aver passato documenti segreti a
un funzionario russo in cambio di 5 mila euro. Nel corso del-
l’udienza l’avvocatura dello Stato, che rappresenta la presidenza
del Consiglio dei Ministri e il ministro della Difesa, costituite parti
civili, aveva richiesto al tribunale di procedere a porte chiuse, visto
il carattere riservato dei documenti e delle circostanze oggetto del
procedimento. Richiesta a cui si è associata la procura militare.
L’istanza è stata però respinta.

Spionaggio:
la Procura Militare
ha chiesto l’ergastolo
per Walter Biot

Il 7 marzo 2023 i militari
dell’Aliquota Radiomobile del Nor
della Compagnia di Terracina hanno
tratto in arresto un 23enne, residente
a Sonnino, già conosciuto alle forze
dell’ordine, per il reato di maltratta-
menti in famiglia, poiché nella tarda
mattinata della stessa giornata
all’esterno del dell’Ospedale A. Fiorini di Terracina rincorreva il
proprio genitore con una roncola minacciandolo di morte. Il
gesto del quale si è reso responsabile il giovane, è l’ennesimo da
lui effettuato negli ultimi mesi. Nei confronti del ragazzo, su
disposizione del P.M. di turno presso la Procura di Latina, con
cui i militari hanno agito in stretta sintonia, è stata disposta la
custodia in carcere.

Sonnino, minaccia di morte
il padre con una roncola
in manette un 23 enne

I carabinieri, che stanno indagando
sulla morte di Francesco Vitale - tro-
vato cadavere il 22 febbraio scorso in
via Pescaglia, alla Magliana, nella
Capitale -, hanno fermato un altro
uomo, gravemente indiziato del reato
di sequestro di persona a scopo di
estorsione con l’aggravante del deces-
so della vittima. Si tratta di un roma-
no di 48 anni, a cui i militari hanno
notificato un decreto di fermo di indi-
ziato di delitto, emesso dalla Direzione Distrettuale Antimafia
della procura di Roma, che assieme alla persona già sottoposta a
fermo lo scorso 2 marzo, è gravemente sospettato di avere seque-
strato per oltre 12 ore Vitale, la notte tra il 21 e il 22 febbraio scor-

so, rendendosi irreperibile immedia-
tamente dopo la sua morte. Il fermato,
condotto presso il carcere di Regina
Coeli, è stato rintracciato sulla via
Pontina, a Pomezia, dai carabinieri del
Nucleo Investigativo di Roma, coa-
diuvati dai carabinieri del Reparto
Territoriale di Aprilia e delle
Compagnie di Roma Eur e Pomezia,
all’esito di serrate ricerche. Le indagi-
ni dei Carabinieri di via In Selci prose-

guono circa la dinamica dei fatti che hanno portato alla morte
dell’uomo, ancora da chiarire. Il 44enne barese era precipitato da
un palazzo in via Pescaglia ed era stato ritrovato cadavere per
terra. 

Precipitò dal tetto a Magliana
Fermato dai Cc un secondo uomo

Nel pomeriggio del 07 marzo 2023 i militari della Stazione
Carabinieri di San Felice Circeo hanno tratto in arresto tre donne
tra i 19 e 21 anni tutte domiciliate in Napoli, due delle quali già
conosciute alle forze dell’ordine, poiché poco prima hanno avvi-
cinato e strappato dal collo di un 73enne del posto, un monile
d’oro e, per guadagnarsi la fuga, lo hanno strattonato facendolo
cadere procurandogli delle escoriazioni. L’uomo è riuscito a con-
tattare i militari che hanno bloccato nell’immediatezza le donne
che sono state tratte in arresto e, su disposizione del P.M. di turno
presso la Procura di Latina con cui i militari hanno agito in stret-
to accordo, associate presso la Casa Circondariale di Roma
Rebibbia a disposizione dell’Autorità Giudiziaria. La refurtiva è
stata parzialmente recuperata e restituita all’avente diritto. Nello
stesso contesto operativo, è stata altresì deferita in stato di libertà
una minore, sorella di una delle due arrestate, poiché è stata tro-
vata in possesso di vari monili d’oro e di un portafoglio da uomo
su cui sono in corso accertamenti per stabilirne la proprietà.

Arrestate 3 donne dopo aver strappato
un monile d’oro dal collo di un 73 enne



Ieri l’incontro del dottor Antonio Guerriero
con i familiari del giovane Thomas Bricca

Agguato di Alatri,
il Procuratore:
“Thomas è come
fosse mio figlio”

Diversi blitz dei Carabinieri della Compagnia. Cinque persone finiscono in manette
Sequestrato circa mezzo chilo di sostanza stupefacente e 14.000 euro in contanti

Controlli antidroga tra Cassia e Casalotti

“Episodi come quelli accaduti al
Terminal di Fiumicino sono intollerabi-
li: per questo motivo ho chiesto al
Dipartimento Mobilità se sussistano le
condizioni per poter giungere ad una
revoca della licenza al tassista violento
ai sensi dell’articolo Art. 21-quinquies
della legge 241/90”: lo dichiara Eugenio
Patanè, Assessore alla Mobilità di Roma
Capitale. “L’amministrazione - aggiun-
ge Patanè - di fronte a fatti incresciosi
come la rissa che ha visto coinvolti un
vigilantes appartenente alla task force
predisposta con le guardie giurate

all’aeroporto ‘Leonardi Da Vinci’ - col-
pito con un pugno da un conducente
Taxi a seguito di una discussione relati-
va al rifiuto del taxista di effettuare una
corsa diretta nella Capitale - oltre ad
esprimere piena e totale solidarietà alla
vittima dell’aggressione, intende appli-
care la sanzione più severa nei confron-
ti del conducente. Roma Capitale infatti
non può più tollerare che una minoran-
za di soggetti violenti, che operano nel-
l’illegalità, continuino ad arrecare un
danno di immagine irreparabile alla
categoria e a tutta la città”.

Rissa all’aeroporto di Fiumicino 
L’assessore Eugenio Patanè: “Violenza intollerabile, verificare
gli estremi per la revoca della licenza al tassista coinvolto”

Negli ultimi giorni, i
Carabinieri della Compagnia
Roma Cassia hanno eseguito
diversi blitz antidroga nei terri-
tori di competenza che hanno
portato all’arresto di 5 persone
per detenzione ai fini spaccio di
sostanze stupefacenti.
Sequestrati in totale circa 1 kg di
droga e oltre 14.000 euro in con-
tanti. A Cesano di Roma, in via
Marino Dalmonte, i Carabinieri
della Sezione Operativa hanno
arrestato un 30enne romano tro-
vato in possesso di oltre mezzo
chilo di cocaina e circa 3.000
euro in contanti. L’uomo è stato
fermato per un controllo e tro-
vato in possesso di alcune dosi
quindi i militari hanno deciso di
perquisire la sua abitazione,
dove hanno rinvenuto e seque-
strato tre panetti di cocaina, del
peso complessivo di circa
mezzo chilo, che erano nascosti
nel controsoffitto, alcune dosi
già pronte della stessa sostanza,
occultate all’interno di una
presa della corrente, materiale
per il confezionamento, una
macchina conta-soldi e la
somma contante. Gli stessi
Carabinieri hanno anche notato
i movimenti sospetti di un
26enne romano che entrava e
usciva dalla sua abitazione in
Largo dell’Olgiata e hanno deci-
so di fermarlo per un controllo.
La successiva perquisizione nel
suo appartamento ha permesso
di scoprire che nascondeva 70 g
di hashish nella camera da letto.
La droga è stata sequestrata
unitamente a 310 euro, ritenuti
proventi di attività illecita.
Sempre a Cesano di Roma,
invece, in via di Colle Febbraro,
i Carabinieri della locale
Stazione hanno arrestato un
32enne romano che nascondeva
nelle tasche del giubbotto 23 g
di marijuana. Nella sua abita-
zione sono state trovate altre
dose di hashish, per un peso di
6 g, e materiale per il confezio-
namento. A Casalotti, in via

della Cellulosa, i Carabinieri
della locale Stazione hanno fer-
mato un 23enne peruviano che
si aggirava a piedi con fare
sospetto e, ad esito delle verifi-
che, è stato arrestato perché tro-
vato in possesso di 4 dosi di
cocaina e denaro contante. A

casa del giovane, poco distante,
i Carabinieri hanno rinvenuto
ulteriori dosi della stessa droga
e materiale per il confeziona-
mento. Infine a Formello, i
Carabinieri della Stazione Roma
La Storta hanno arrestato un cit-
tadino albanese di 31 anni, tro-

vato in possesso di 17 g di
hashish. La perquisizione domi-
ciliare nella sua abitazione ha
portato al sequestro di 145 g di
cocaina e, divisi in due panetti, e
alla somma contante di 9.910
euro. Tutti gli arresti sono stati
convalidati.

“Stiamo facendo il possibile
per individuare i responsa-
bili di questo omicidio, i
genitori possono state tran-
quilli, la Procura e forze
dell’ordine stanno facendo
tutto quello che è possibile
per individuare i responsa-
bili.
A dimostrazione dell’impe-
gno massimo, e in via del
tutto eccezionale, mi sono
assegnato il fascicolo insie-
me a un altro magistrato”.
A dirlo il procuratore capo

di Frosinone Antonio
Guerriero. “Posso assicura-
re - ha proseguito - che da
parte nostra non ci sarà
strada che non verrà segui-
ta. Sto lavorando come se
Thomas fosse mio figlio.
Thomas era un ragazzo
buono d’animo e abbiamo
tutti l’interesse a individua-
re gli autori.
Abbiamo creato questo
fronte comune per indivi-
duare i responsabili. Il
riserbo che mi impone la
Legge è dettato dal fatto che
questa è una partita che
stiamo giocando. I respon-
sabili dell’omicidio non
devono sapere le nostre
mosse. Per questo c’è riser-
bo anche investigativo. Non
lasciamo vantaggi ai
responsabili di questo omi-
cidio”. 

Agguato Alatri, i genitori
di Thomas “Gli assassini si
devono vergognare”
“Tutta Italia sa chi sono gli
assassini di mio figlio ma
per farli marcire in carcere
servono prove schiaccianti.
Ed io ho fiducia nella magi-
stratura anche se non so
come fanno a dormire la
notte”.
Paolo Bricca, padre di
Thomas ha incontrato i
giornalisti al conclusione
dell’incontro con il procura-
tore capo di Frosinone,
Antonio Guerriero.
Affranta dal dolore soste-
nuta al braccio dall’avvoca-
to Marilena Colagiacomo le
uniche parole di mamma
Federica sono state: “Voglio
vedere queste persone in
galera. Solo dopo, forse,
potrò provare un po’ di
pace. Si devono vergogna-
re”. 
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Nel corso dei controlli alle persone sottopo-
ste al regime degli arresti domiciliari, i
Carabinieri della Stazione di Roma Tor
Vergata hanno arrestato due donne italiane
di 32 e 44 anni, attualmente sottoposte alla
misura cautelare degli arresti domiciliari
per violazioni delle leggi sugli stupefacenti,
gravemente indiziate del reato di evasione.
In particolare, i militari hanno proceduto al
controllo delle due donne mentre si trovava-
no a spasso senza giustificato motivo e
senza alcuna autorizzazione. Eravamo fuori
per festeggiare l’8 marzo, volevamo andare
a cena fuori”, si sono giustificate. La scusa

non è bastata ad evitare l’arresto. Dopo l’ar-
resto sono state condotte in caserma e suc-
cessivamente dinanzi al Tribunale di Roma
che ha convalidato gli arresti. 

Due donne in manette a Tor Vergata:
controlli dei Carabinieri  alle persone
sottoposte agli arresti  domiciliari

Gli agenti della Polizia di Stato del com-
missariato Colleferro, durante un servi-
zio ad alto impatto in zona Frascati,
hanno sottoposto a controllo il condu-
cente di un’autovettura, un 22enne ita-
liano, mostratosi da subito insofferente.
I poliziotti, aiutati dal cane antidroga
Nelly, hanno trovato all’interno del-
l’abitacolo, in un vano ricavato artificial-
mente sotto i sedili anteriori, numerosi
panetti di hashish, ricoperti di polvere
di caffè per eludere eventuali controlli
dei cani antidroga, per un peso di 86 kg.
Dopo la convalida dell’arresto per il gio-
vane è stata disposta la custodia cautela-
re in carcere.

Castelli Romani: arrestato un 22enne
per detenzione e spaccio di droga
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Ipa, l’amministrazione
capitolina sui rilievi
della Corte dei Conti:
avviate tutte 
le azioni necessarie

Nel giugno 2016 l’ultima visita nella Capitale
Ieri sera il saluto alla Comunità Ebraica di Roma
Israele: Netanyahu a Roma
Oggi vedrà Meloni e Urso

Continua il calo dei casi e dei morti di Covid
segnalati nel mondo, ma con una risalita dei
contagi in Europa. Nei 28 giorni dal 6 febbra-
io al 5 marzo, a livello globale sono stati regi-
strati circa 4,5 milioni di casi e 32mila decessi,
pari a -58% e -65% rispettivamente rispetto ai
28 giorni precedenti. Al 5 marzo, da inizio
pandemia sono oltre 759 milioni i contagi
confermati e oltre 6,8 milioni le morti. E’
quanto emerge dal bollettino diffuso
dall’Organizzazione mondiale della sanità.
Ancora una volta Oms ribadisce che “le ten-
denze attuali sono sottostime del numero reale di
infezioni e reinfezioni” da Sars-CoV-2, “come
mostrano le indagini sulla prevalenza. Questo è in
parte dovuto alla riduzione dei test e ai ritardi
nella segnalazione in molti Paesi. I dati presentati
possono essere incompleti e pertanto dovrebbero
essere interpretati con cautela”, avverte l’agen-
zia ginevrina che, nel monitorare le variazio-
ni delle tendenze epidemiologiche, effettua

ormai i confronti su intervalli di 28 giorni per-
ché “questo aiuta a tenere conto dei ritardi di
segnalazione, ad appianare le fluttuazioni settima-
nali nel numero di contagi e a fornire un quadro
più chiaro rispetto a dove la pandemia sta accele-
rando o decelerando”. A livello regionale, negli
ultimi 28 giorni i nuovi casi sono diminuiti in
5 delle 6 regioni Oms (-80% Pacifico occiden-
tale, -61% Africa, -31% Americhe, -15%
Sudest asiatico, -9% Mediterraneo orientale),
mentre sono aumentati del 12% in Europa; le
nuove morti sono scese in 5 regioni (-86%
Pacifico occidentale, -73% Africa, -51%
Sudest asiatico, -39% Europa e -32%
Americhe), mentre sono aumentate del 18%
nel Mediterraneo orientale. Per l’Italia, sem-
pre negli ultimi 28 giorni, l’Oms riporta un
calo del 47% nel numero di decessi. Negli
ultimi 28 giorni il numero più alto di nuovi
casi Covid è stato segnalato da Stati Uniti
(1.027.596, -23%), Giappone (539.251, -78%),

Cina (454.575, -87%), Germania (379.505,
+23%) e Federazione Russa (345.384, +103%),
mentre per decessi riportati in testa ci sono
Usa (10.856, -29%), Giappone (3.432, -65%),
Cina (2.634, -94%), Regno Unito (2.103, -37%)
e Brasile (1.931, -25%). Per la regione europea,
il report Oms indica negli ultimi 28 giorni
oltre 1,5 milioni di contagi e 9.066 morti.
Diciannove Paesi hanno registrato aumenti
del 20% o più dei nuovi casi, con gli incre-
menti più elevati riportati da Kirghizistan
(+575%), Polonia (+316%) e Moldavia
(+196%). Il numero più alto di nuovi contagi
è stato segnalato da Germania (379.505,
456,3/100mila, +23%), Federazione Russa
(345.384, 236,7/100mila, +103%) e Austria
(138.388, 1.554,7/100mila, +86%), mentre in
testa per nuove morti ci sono Regno Unito
(2.103, 3,1/100mila, -37%), Federazione
Russa (1.019, meno di 1/100mila) e Italia (963,
1,6/100mila, -47%).

Covid: -58% di casi e -65% morti in 1 mese
Nel vecchio continente +12% casi e -39% decessi, in Italia -47% morti

Il premier israeliano Benjamin
Netanyahu a Roma per la sua
terza visita all’estero da quando è
tornato alla guida del governo a
fine dicembre. Pressato dalle
ampie proteste in patria contro la
riforma della giustizia e da una
nuova escalation di tensione in
Cisgiordania, il leader del Likud
si fermerà in Italia fino a sabato.
Fitta l’agenda di incontri, a
cominciare dal pranzo di lavoro
in programma oggi con il presi-
dente del Consiglio, Giorgia
Meloni, cui seguirà una conferen-
za stampa. Sempre oggi
Netanyahu parteciperà insieme al
ministro delle Imprese e del
Made in Italy, Adolfo Urso, al
Forum economico per le imprese
a Palazzo Piacentini. Ieri sera il
saluto alla comunità ebraica
romana, alla presenza della presi-
dente Ruth Dureghello, della pre-
sidente dell’Unione delle comuni-
tà ebraiche italiane (Ucei) Noemi
Di Segni e del rabbino capo di
Roma, Riccardo Di Segni. La visi-
ta conferma un’attenzione reci-
proca per i rapporti bilaterali tra i
due Paesi: nei giorni scorsi, in
Israele è volato il presidente del
Senato Ignazio La Russa, mentre
all’inizio della prossima settima-
na sarà a Gerusalemme il mini-
stro degli Esteri e vice premier
Antonio Tajani. La stessa Meloni
nei mesi passati ha partecipato
alla cerimonia per Hanukkah,
ribadendo la condanna per le
leggi razziali definite “un’ignomi-
nia”, ha partecipato alla cerimo-
nia commemorativa dei giornali-
sti ebrei perseguitati e ha incon-
trato il presidente del World
Jewish Congress, Ronald Lauder,
confermando la necessità di un
forte impegno comune per com-
battere l’antisemitismo in ogni
sua forma. Rapporti sostenuti da
eccellenti relazioni economiche,
accademiche, scientifiche e cultu-
rali. Come ricorda l’Osservatorio
economico della Farnesina, nei
primi undici mesi del 2022, l’ex-
port italiano verso Israele ha toc-
cato un valore di 3,2 miliardi di
euro, con un aumento del 15,7%
rispetto al 2021, mentre l’import
ha raggiunto 1,18 miliardi di euro
(+42,2% rispetto al 2021). Sul
piano internazionale, i dossier che
agitano la diplomazia sono mol-
teplici e tutti di interesse per Italia
e Israele, a cominciare dall’inva-
sione russa dell’Ucraina - Meloni
è stata a Kiev alla fine di febbraio,
pochi giorni dopo la visita del
ministro degli Esteri israeliano Eli
Cohen - fino alle conseguenze
della guerra sul settore energeti-
co, con la necessità di diversifica-
re le fonti di approvvigionamento
(Israele ha firmato lo scorso giu-
gno un accordo con Egitto per
incrementare le esportazioni di
gas naturale verso l’Europa, e

prospettive si sono aperte con la
fine della disputa sui confini
marittimi con il Libano). Tra le
preoccupazioni, c’è anche il pro-
gramma nucleare dell’Iran che
procede spedito, stando all’ulti-
mo rapporto dell’Aiea che ha tro-
vata tracce di uranio arricchito
vicino al 90% necessario per pro-
durre una bomba. L’ultima volta
che Netanyahu è volato per una
visita di Stato a Roma era il giu-

gno 2016, per incontrare l’allora
premier Matteo Renzi. Di acqua
ne è passata sotto i ponti, in Italia
si sono avvicendati quattro capi
di governo, mentre in Israele,
tranne una breve parentesi di 12
mesi tra 2020 e 2021, Netanyahu è
rimasto al potere, cambiando
diverse coalizioni ma restando
alla guida dell’esecutivo. Stavolta,
oltre ai tradizionali alleati ultraor-
todossi, al governo con lui ci sono

i partiti di estrema destra
Sionismo Religioso e Otzma
Yehudit. I primi due mesi e
mezzo del sesto mandato di
Netanyahu sono stati segnati da
forti tensioni in Cisgiordania, con
ripetuti attacchi palestinesi, ope-
razioni delle forze armate israelia-
ne, in particolare a Jenin e Nablus,
e dieci giorni fa l’assalto dei colo-
ni alla cittadina palestinese di
Huwara. Il premier è anche pres-
sato in patria da imponenti mani-
festazioni di piazza contro la con-
testata riforma della giustizia che
il governo sta portando avanti
alla Knesset. La stessa partenza
per Roma è complicata dalle pro-
teste dal momento che è stata
indetta una ‘giornata nazionale di
resistenza alla dittatura’ con radu-
ni e blocchi delle strade. E le pro-
teste lo seguiranno anche in Italia:
per oggi alle 15 a Piazza Santi
Apostoli il gruppo indipendente
‘Liberi cittadini israeliani’ ha
organizzato una manifestazione a
sostegno della democrazia in
Israele. 

Con riferimento agli articoli di
stampa apparsi negli ultimi giorni
in diverse testate e relativi ad IPA,
questa Amministrazione rileva
una enfatizzazione eccessiva
rispetto alle reali condizioni
gestionali e finanziarie
dell’Istituto. A tal proposito, si
precisa che la Corte dei Conti
Sezione Controllo Lazio ha com-
pletato l’istruttoria avviata nel
corso del 2022 nell’ambito della
programmazione annuale dei
controlli di sua competenza che

ha visto IPA oggetto di valutazio-
ne. A seguito dell’Adunanza
tenutasi lo scorso 31 gennaio la
Corte, con specifica delibera e
relativa relazione, ha disposto che
l’amministrazione capitolina e la
nuova gestione commissariale
procedano ad una serie di adem-
pimenti per definire le opportune
condizioni per la razionale e fun-
zionale gestione dell’Istituto nel
quadro giuridico vigente anche
alla luce della riforma del settore
della previdenza complementare
e per superare le criticità rilevate
nella istruttoria da parte della
stessa Corte dei conti. In particola-
re, si precisa che è volontà dell’at-
tuale Amministrazione
Capitolina di porre in essere le
necessarie azioni di razionalizza-
zione, anche attraverso la valoriz-
zazione dei compendi sanitari, al
fine di assicurare la più ampia
fruizione dei servizi erogabili
dall’Istituto, da ricondursi nell’al-
veo delle attuali normative di set-
tore. A tal proposito, è doveroso
richiamare quanto disposto
dall’Ordinanza Sindacale n.
22/2023 nella quale, tra l’altro,
viene fornito indirizzo anche per
assicurare la tutela del benessere
dei dipendenti capitolini. La
nuova gestione commissariale
sarà quindi impegnata per rag-
giungere tali obiettivi, con l’inten-
dimento di completare nel più
breve tempo possibile la fase di
transizione dell’Istituto, che
dovrà concludersi con l’adozione
di un nuovo statuto improntato
sugli istituti di natura civilistica in
forma associativa.
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Nella mattinata, presso la caserma intito-
lata al Vice Brigadiere (Medaglia d’oro al
Valor Militare) Salvo d’Acquisto, sede del
Comando Carabinieri Unità Mobili e
Specializzate “Palidoro”, alla presenza del
Ministro della Salute, On. Orazio Schillaci,
del Ministro dell’Agricoltura, della
Sovranità alimentare e delle Foreste On.
Francesco Lollobrigida e del
Sottosegretario di Stato alla Difesa Sen.
Isabella Rauti, si è svolta la cerimonia di
celebrazione del 60° Anniversario di isti-
tuzione del Comando Carabinieri Tutela
della Salute e del 40° Anniversario di isti-
tuzione del Comando Carabinieri Tutela
Agroalimentare. Vasta la platea degli
ospiti invitati, dai rappresentanti di
Ministeri, della Magistratura, di organi di
polizia nazionali ed internazionali, del
mondo accademico, delle istituzioni pub-
bliche operanti nel settore della sanità, del
comparto farmaceutico, agroalimentare e
produttivo, quali l’Istituto Superiore di
Sanità, l’Agenzia Italiana del Farmaco, la
National Anti-Doping Organization-
Italia, l’Agenzia per le Erogazioni in
Agricoltura, l’Agenzia delle Accise,
Dogane e Monopoli, nonché associazioni
di categoria, ordini professionali e di con-
sumatori. La cerimonia è stata aperta dal
Comandante Generale dell’Arma dei
Carabinieri, Gen. C.A. Teo Luzi, il quale,
dopo aver ringraziato le Autorità e gli
ospiti intervenuti, ha sottolineato come i
Comandi Carabinieri per la Tutela della
Salute e Agroalimentare affondano le loro
origini nella capacità dell’Arma di farsi
interprete delle esigenze dei cittadini. La
loro domanda di sicurezza si è progressi-
vamente estesa, sino a ricomprendere il
valore della “qualità della vita”, nell’ambi-

to della quale la salute e la sicurezza ali-
mentare sono temi decisivi. Dopo aver
brevemente raccontato la storia dei due
Comandi, il Comandante Generale ha evi-
denziato gli importanti risultati operativi
e si è soffermato su due temi che interse-
cano le competenze di entrambi i Reparti
speciali. Il primo è la formazione, che
richiede continuo aggiornamento nella
chimica, microbiologia, nutrizione
umana, nonché nell’apprendimento delle
procedure amministrative in tema di sani-
tà pubblica. Il secondo tema è la proiezio-
ne internazionale, che vede i Comandi
Carabinieri per la Tutela della Salute e
Agroalimentare collaborare attivamente
con i paesi stranieri. Recependo piena-
mente quanto previsto dall’”Agenda
ONU 2030”1, che nell’individuare 17
obiettivi di sviluppo sostenibile, lega tra
loro le esigenze di “sicurezza alimentare,
agricoltura sostenibile”, “salute e benesse-
re” e “lavoro dignitoso per tutti”, con il
traguardo di “pace, giustizia e Istituzioni
solide”, rendendo evidente e concreta la
stretta connessione tra la sicurezza pubbli-
ca e la fruizione dei diritti fondamentali
dei cittadini. Il Comandante Generale ha
poi concluso ricordando come i
Carabinieri della Tutela della Salute e del
Comando Tutela Agroalimentare con i
loro controlli e le loro indagini altamente
specializzate rappresentano un ulteriore
modo con cui i Carabinieri si “prendono
cura” degli italiani. Come sempre, da oltre
200 anni. Hanno quindi preso la parola il
Sottosegretario di Stato alla Difesa Sen.
Isabella Rauti, il Ministro della Salute, On.
Orazio Schillaci e il Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità alimenta-
re e delle Foreste On. Francesco

Lollobrigida, i quali, dopo aver ringrazia-
to le Autorità e gli ospiti intervenuti,
hanno ricordato quanto importante sia il
ruolo dell’Arma dei Carabinieri per tutti
gli Italiani e in particolare coloro che si
occupano di tutelare la cosa più preziosa
per tutti noi, “la salute” e conseguente-
mente la tutela dell’intera filiera alimenta-
re. I Carabinieri che si dedicano a questi
delicati ambiti, rispettivamente da 60 anni
per la Tutela della Salute e da 40 anni per
la Tutela Agroalimentare, rappresentano
un vanto per gli Italiani e un modello sti-
mato ed imitato anche all’Estero. Da oltre
due secoli, l’Arma dei Carabinieri - anche
grazie al prezioso lavoro quotidiano delle
donne e gli uomini di questi due Comandi
- continua ad essere un punto di riferi-
mento irrinunciabile per la nostra colletti-
vità. Gli interventi delle Autorità sono
stati seguiti da un intervento dello chef
stellato Heinz Beck sull’alta scuola culina-
ria con particolare riferimento all’utilizzo
delle materie prime di eccellenza della
produzione agroalimentare italiana. Nel
corso della cerimonia sono poi intervenu-
ti il Segretario Generale del Ministero
della Salute, dott. Giovanni Leonardi e il
Capo Dipartimento dell’Ispettorato
Centrale per la Qualità dei prodotti agroa-
limentari e Repressione Frodi (ICQRF),
dott. Felice Assenza i quali dopo un velo-
ce cenno ai tanti risultati operativi
dell’Arma nei settori specifici, hanno deli-
neato le linee future della Tutela per la
Salute e Agroalimentare. Infine, il Prof.
Stefano Masini, Ordinario di Diritto
Agrario dell’Università degli Studi di
Roma “Tor Vergata” ha tenuto una lectio
magistralis raccontando la storia delle due
specialità evidenziandone i momenti

salienti.
Tutela Agroalimentare - Il 1° marzo 1982
con D.M. 20825 - viene istituito il Nucleo
Carabinieri per la prevenzione delle infra-
zioni ai regolamenti e dei reati in materia
di corse di cavalli e scommesse, nonché
per la prevenzione di illeciti nel settore
agricolo-alimentare, alle dipendenze fun-
zionali del Ministero dell’Agricoltura e
delle Foreste. Dopo diversi cambiamenti
ordinativi nel 2017 il Reparto assume l’at-
tuale strutture e la denominazione di
Comando Carabinieri per la Tutela
Agroalimentare. I compiti principali dei
Carabinieri per la Tutela Agroalimentare -
anche alla luce della fusione nel 2017 tra
l’Arma e il Corpo Forestale - sono la sicu-
rezza in materia di sanità, igiene, sofistica-
zioni alimentari e la sicurezza in materia
forestale, ambientale e agroalimentare.
Ecco i principali campi d’azione di questo
Comando: - la tutela della sicurezza ali-
mentare, attraverso ispezioni e controlli
condotti presso le aziende dell’intera filie-
ra produttiva, sulla tracciabilità degli ali-
menti dal campo allo scaffale. “Osservati
speciali”, ad esempio, sono i settori vitivi-
nicolo, dell’olio, caseario, dei salumi, del

miele, nonché il mondo del “biologico” e
l’uso illecito di fitofarmaci. Particolare
attenzione è dedicata al settore dei Marchi
Tutelati, eccellenza indiscussa del nostro
Paese. - Il contrasto degli illeciti percepi-
menti di fondi per l’agricoltura, settore
poco visibile, difficilmente permeabile al
controllo pubblico a monte, nel quale si
insinua la lunga mano della criminalità
organizzata. Il fenomeno, da cui nessuna
Regione è esente, è particolarmente odio-
so ove si consideri che gli aiuti indebita-
mente elargiti vengono di fatto sottratti
all’imprenditoria onesta. - La tutela dei
diritti del consumatore (la salute, la sicu-
rezza e la qualità dei prodotti e servizi,
un’adeguata informazione e una corretta
pubblicità), attraverso il contrasto alla
contraffazione alimentare e alla frode in
commercio. In tale ottica, sono fondamen-
tali non solo le indagini ma anche il
costante controllo sulle informazioni degli
alimenti (natura, identità, proprietà, com-
posizione, quantità, durata di conserva-
zione, paese d’origine o luogo di prove-
nienza, metodo di fabbricazione o di pro-
duzione), che non devono indurre in erro-
re.
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Il Corpo dei Carabinieri in festa
60° Anniversario di istituzione del Comando Tutela della Salute
40° Anniversario di istituzione del Comando Tutela Agroalimentare

Controlli ex post a campione sui con-
tributi diretti e indiretti di sostegno
all’editoria. E’ stato firmato oggi, pres-
so la sede della Guardia di Finanza, a
Roma, l’accordo tra il Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio con dele-
ga all’informazione e all’editoria,
Alberto Barachini, e il Comandante
Generale della Guardia di Finanza,
Gen. C.A. Giuseppe Zafarana, che dà
attuazione al Protocollo di intesa rela-
tivo ai rapporti di collaborazione tra il

Dipartimento e la Guardia di Finanza.
L’obiettivo della collaborazione - rin-
novata oggi per i prossimi 36 mesi
senza nuovi o maggiori oneri a carico
della finanza pubblica - è quello di
“migliorare l’efficacia complessiva
delle misure volte a prevenire, ricerca-
re e contrastare le violazioni in danno
degli interessi economici e finanziari
dello Stato connessi all’erogazione dei
contributi diretti e indiretti all’edito-
ria”. “La collaborazione con la

Guardia di Finanza - ha dichiarato
Barachini - è uno strumento fonda-
mentale nell’assegnazione dei soste-
gni all’editoria e, negli anni, ha contri-
buito alla drastica riduzione dei feno-
meni patologici di illeciti e truffe nel
settore. Una svolta, quindi, che tutela i
contribuenti e lo Stato nel suo percor-
so di maggiore attenzione e responsa-
bilità nella gestione dei soldi pubbli-
ci”. Ogni anno il Dipartimento, unita-
mente agli importi erogati l’anno pre-

cedente, trasmette al ‘Nucleo speciale
spesa pubblica e repressione frodi
comunitarie’ l’elenco dei soggetti
ammessi ai contributi e al ‘Nucleo spe-
ciale entrate’ l’elenco dei soggetti
ammessi ai crediti di imposta. I Nuclei
speciali curano l’esecuzione di sinergi-
ci controlli e, al ricorrerne i presuppo-
sti, comunicano al Dipartimento le

risultanze emerse, accertando che
siano state soddisfatte tutte le condi-
zioni previste dalla legge, in mancan-
za delle quali occorre procedere al
recupero delle somme percepite. Ciò
anche ai fini delle verifiche e dei moni-
toraggi da parte della Commissione
europea in relazione alle misure sotto-
poste al regime di aiuti di Stato.

Protocollo d’intesa tra il dipartimento per l’informazione e l’editoria
della Presidenza del Consiglio dei Ministri e la Guardia di Finanza

Editoria, aumentano i controlli 





E’ stato inaugurato oggi dal
Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri insieme all’Assessora
all’Agricoltura, Ambiente e
Ciclo dei rifiuti Sabrina Alfonsi
e al Presidente del Municipio XI
Gianluca Lanzi, il prototipo di
maxi contenitore per la raccolta
differenziata multifrazione
installato in Piazza Fabrizio De
André alla Magliana.
Sperimentato per la prima volta
a Roma, il contenitore, lungo
circa 4 metri e con una capacità
di 750 litri, grazie al suo design
si armonizza con l’arredo urba-
no e raccoglie fino a 13 tipologie
di materiali con scomparti di
varia capienza. I materiali rici-
clabili conferibili vanno dai
RAAE come telefonini, radio
potatili, piccoli elettrodomesti-
ci, alle varie tipologie di lampa-
de, cartucce toner, cd e video-
cassette, pile esauste, libri, cap-
sule del caffè bombolette spray
fino all’olio domestico. In occa-
sione dell’inaugurazione di
questo innovativo contenitore
in uso principalmente in
Spagna ma anche in Portogallo,
in Slovenia e a Dubai è stato
illustrato, insieme alla Direttrice
dell’Istituto Europeo di Design
di Roma Laura Negrini, il pro-
tocollo d’intesa siglato da Roma
Capitale con lo IED (Istituto
Europeo di Design) che, in
occasione dei cinquant’anni
della sua sede romana, ha scelto
di donare un progetto dedicato
alla città di Roma sul tema del
riuso e della sostenibilità. Roma
Capitale e IED hanno concorda-
to di proporre il progetto
“Upcycling! Recycling!” agli
studenti e alle studentesse delle
Scuole di Design e Arti visive
per l’Anno Accademico
2022/23, con l’obiettivo di

generare idee e proposte inno-
vative sui metodi di coinvolgi-
mento della cittadinanza verso
la raccolta differenziata e la pre-
venzione della produzione dei
rifiuti, per promuovere l’econo-
mia circolare e il recupero di
oggetti di diverso tipo. IED,
partendo dal modello della
postazione che viene messa a
terra a piazza De Andrè, ha
proposto ai suoi studenti di

progettare un prototipo avan-
zato di postazione per la raccol-
ta di oggetti e materiali da desti-
nare al riutilizzo e al riciclo,
connotata da elevati standard
di design e nuove “bocche”,
proponendo anche voci diverse
in base all’esperienza che fanno
i più giovani della città e dei
consumi, e con la realizzazione
di Game APP e di un personag-
gio animabile in 3D per una

efficace comunicazione dei
principi dell’economia circola-
re, con l’obiettivo di coinvolge-
re le nuove generazioni, utiliz-
zando i linguaggi a loro più
familiari. “Voglio esprimere
innanzitutto un ringraziamento
particolare a tutti i lavoratori, al
Direttore generale di Ama
Andrea Bossola e al vicediretto-
re Emiliano Limiti,
all’Assessora Alfonsi, al

Presidente Gianluca Lanzi e
allo IED. Oggi si mette un tas-
sello fondamentale nella nostra
strategia di forte cambiamento
nella gestione dei rifiuti.
Accorciamo la filiera e andiamo
verso il riuso e il riciclo di mate-
riali che spesso sono un proble-
ma di smaltimento per i cittadi-
ni. Vogliamo che, dopo questo
progetto pilota, in tutti i munici-
pi ci siano strutture per acco-
gliere i materiali più segmentati
e frazionati che spesso vengono
conferiti in modo errato.
Proprio ora che, senza alcun
effetto negativo sulla raccolta, è
stata chiusa anche la discarica
di Albano, dobbiamo prosegui-
re sulla strada della chiusura
del ciclo dei rifiuti e dell’auto-
nomia impiantistica. Con il
Termovalorizzatore, i biodige-
stori anaerobici, l’economia cir-
colare, i centri di raccolta, final-
mente Roma ha un piano orga-
nico e, con gli sbocchi tempora-
nei di lungo periodo che abbia-
mo ottenuto, anticipiamo il
nuovo modello di sviluppo
industriale, senza discariche e
senza Tmb. Il nostro obiettivo è
quello europeo di Zero discari-
ca e quello di oggi è un altro
passo”, ha dichiarato il Sindaco
di Roma, Roberto Gualtieri.
“L’avvio della sperimentazione
di questo innovativo contenito-
re per la raccolta differenziata è
il punto di partenza dal quale
abbiamo lanciato una idea, rac-
colta da IED che, per il cinquan-
tenario della sua sede romana,
desidera donare un progetto
alla città. Grazie al protocollo
siglato con l’Istituto 24 studen-
tesse e studenti dei corsi di
Product Design e Media Design
lavoreranno a progetti di posta-
zioni di recupero, riuso e riciclo
specificamente concepiti e dise-
gnati per la città di Roma.
Dotare la città in modo capillare
di postazioni per il recupero di
oggetti e materiali progettate
con i criteri del design significa,
da un lato contribuire concreta-
mente alla diffusione della cul-
tura dell’economia circolare per
promuovere le buone pratiche
mirate alla riduzione della pro-
duzione di rifiuti e, dall’altro,
arricchire e rendere più bello
l’arredo urbano” ha commenta-
to l’Assessora Alfonsi. 
“Il design è una disciplina che
genera l’attitudine a pensare
fuori dagli schemi e a osservare
un problema da più prospettive
ma, soprattutto, che allena l’abi-
lità di sviluppare soluzioni lun-
gimiranti, in grado di evolversi
nel tempo e con gli utenti. Per
queste caratteristiche, il desi-
gner può essere considerato
uno dei primi anelli nella catena
produttiva dell’economia circo-
lare” ha dichiarato Laura
Negrini, direttrice IED Roma.
“Siamo felici di offrire questa

vocazione al servizio della
nostra città proprio nell’anno in
cui la sede romana di IED com-
pie 50 anni. 
Un anno che abbiamo scelto di
dedicare alla creazione di pro-
getti ed eventi che intercettano
e rispondono a bisogni colletti-
vi”.

Ieri mattina illustrato anche il protocollo con Ied per progettare postazioni di design

Inaugurato il prototipo del contenitore
per la raccolta differenziata multifrazione
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Cambio al vertice
della CNA di Roma
Luca Barrera nominato
nuovo segretario
La CNA di Roma, ha nominato
ieri Luca Barrera suo Segretario.
Barrera che subentrerà a
Stefano Di Niola, che ha guida-
to l’Associazione per quasi 5
anni, richiamato a svolgere inca-
richi a livello nazionale. Barrera,
In precedenza Responsabile del
Coordinamento Sindacale della
CNA di Roma, gravita nel
mondo dell’Associazione dal
1997. “Accolgo con piacere la
nomina a Segretario della CNA
di Roma, consapevole della sfida
che mi attende, ma so di poter
contare sulle grandi professio-
nalità e le forti motivazioni che
sono presenti nella nostra strut-
tura - ha commentato al
momento della nomina Luca
Barrera - la nostra è una grande
associazione di imprese che
vogliono proiettarsi verso il
futuro e nostro compito è quel-
lo di lavorare al loro fianco per
intercettare bisogni in uno sce-
nario in continuo mutamento “.
“La CNA di Roma ha scelto
come Segretario una persona di
grande competenza, che ha una
profonda conoscenza del
nostro mondo associativo, – ha
affermato la Presidente Maria
Fermanelli - a cui va il caloroso
benvenuto da parta di tutta
l’Associazione, ed i miei più sin-
ceri auguri di buon lavoro.

L’assessore Gotor: “Atto insensa-
to e incivile. Verrà sostituita”
Distrutta la targa
toponomastica
di viale Verbano,
al Parco delle Valli
“La targa toponomastica di viale
Valerio Verbano, al Parco delle
Valli, nel Terzo Municipio, è
stata ancora una volta abbattuta
e distrutta. Esprimo la mia più
ferma condanna perché nessu-
na opinione o rivendicazione
politica può giustificare un atto
tanto insensato e incivile. Ho già
chiesto che la targa sia sostituita
con una nuova”. Lo ha dichiara-
to l’assessore alla Cultura di
Roma Capitale Miguel Gotor.

in Breve

“L’applicazione della diretti-
va 1/2022 del Sindaco
Gualtieri in deroga all’arti-
colo 5 del decreto Renzi-
Lupi, che esclude dalla resi-
denza chi vive all’interno di
stabili occupati, procede con
ottimi risultati. Lo testimo-
niano i dati presentati ieri
dall’assessore Andrea
Catarci nelle Commissioni
congiunte Patrimonio e
Statuto, ribaditi e ulterior-
mente argomentati oggi
nella Commissione
Trasparenza. Tra il 15 dicem-
bre e il 15 febbraio sono state
presentate 1081 domande di
residenza, delle quali 817
risultano accolte. Oltre il

50% delle domande accolte,
pari a 411, è stato registrato
sul Sistema Informativo
della Popolazione (SIPO).

Da rimarcare anche l’incre-
mento del 400% delle
domande pervenute nel
secondo mese disponibile,

855 tra il 15 gennaio e il 15
febbraio, rispetto al primo,
226 tra 15 dicembre e il 15
gennaio. La direttiva
Gualtieri, come previsto, sta
aprendo la strada a tante
persone e nuclei familiari
meritevoli di tutela che,
insieme alla residenza ana-
grafica, potranno beneficiare
di una serie di diritti essen-
ziali altrimenti preclusi. Il
diritto all’abitare è inderoga-
bile, la regolarizzazione
degli occupanti fragili è la
strada giusta da seguire”. Lo
dichiarano i consiglieri capi-
tolini Alessandro Luparelli e
Michela Cicculli del Gruppo
Sinistra Civica Ecologista.

Direttiva Gualtieri, Sinistra Civica Ecologista Campidoglio: 
“Ottimi i risultati presentati dall’assessore Andrea Catarci”
“Il diritto di abitare è inderogabile” 



A distanza di 12 mesi dall’inse-
rimento nella nostra
Costituzione del principio
della giustizia intergenerazio-
nale connessa alla tutela del-
l’ambiente con l’implementa-
zione degli articoli 9 e 41, arri-
va dall’Europa la nuova diret-
tiva in materia di raggiungi-
mento degli ESG sul Reporting
di Sostenibilità destinata anche
a medie imprese di tutta la
filiera, produttive e commer-
ciale: ma in quale contesto si
pongono in Italia queste diret-
tive? A che punto sono le PMI
e le aziende italiane? Come
hanno recepito le linee guida
già presenti e come potranno
recepire le nuove? Qual è lo
stato dell’arte nel nostro paese
rispetto al raggiungimento
degli obiettivi climatici? Quale
concreto effetto avrà questa
direttiva dal momento in cui
verrà ratificata del Governo
Italiano? Numeri e statistiche
alla mano, se ne parlerà il 16
marzo 2023 presso lo Stadio
Domiziano di Roma in occasio-
ne della conferenza straordina-
ria di OIBR (Organismo
Italiano Business Reporting)
“L’informazione di sostenibili-
tà nel contesto operativo e
strutturale delle imprese italia-
ne: i processi di cambiamento
con particolare riguardo alle
PMI”. Aspettando il Congresso
FUTURE RESPECT di maggio,
la conferenza straordinaria del
16 marzo intende illustrare e
discutere il nuovo quadro nor-
mativo europeo dell’informati-

va ESG, le sue profonde conse-
guenze per le aziende italiane,
specie se PMI, per le loro stra-
tegie, i loro equilibri economi-
co-finanziari e “nuovo” futuro
per accendere un cono di luce
sulla fattibilità e sulla capacità
di ricezione delle direttive da
parte delle aziende stesse, per
analizzare gli scenari presenti e
proporre soluzioni concrete
per quelli futuri. “L’adozione
di criteri ESG nel sistema della
attività produttive italiane è
ancora arretrato e inadeguato”
spiega Francesco Tamburella
fondatore Future Respect,
Coordinatore ConsumerLab e
Componente Forum per lo
Sviluppo Sostenibile -
Ministero dell’Ambiente. “I
Cittadini Consumatori sono
poco informati, non incidono
abbastanza, con le loro scelte di
acquisto, sulla conformità dei
comportamenti delle Imprese

verso gli Obiettivi di Sviluppo
Sostenibile indicati dall’ONU
per il 2030; in sintesi numeri e
fatti documentano il rallenta-
mento, in alcuni casi la stagna-
zione, del mercato nei riguardi
della trasformazione sostenibi-
le delle Imprese. Il nuovo qua-
dro normativo europeo sul
Reporting di Sostenibilità, deli-
neato dalla Direttiva appena
pubblicata, è tanto complesso
quanto stringente. Ogni siste-
ma Paese è impegnato a proce-
dere con tempi definiti e meto-
di puntuali. Entro tre anni oltre
4.000 Imprese italiane dovran-
no adeguarsi con tutte le
rispettive filiere. Delle 2.500
principali società italiane
dell’Indice Mediobanca nean-
che un terzo pubblica il
Bilancio di Sostenibilità; un
altro terzo non parla di sosteni-
bilità nella propria comunica-
zione”. 

“L’analisi della realtà operati-
va e strutturale italiana facilite-
rà le Imprese, soprattutto PMI,
prima ad avere riferimenti con-
creti per avviare la trasforma-
zione sostenibile per poter poi
fornire informazioni con la
massima efficacia, concretezza
e realismo” conclude Paolo
Bacciga, Vicepresidente,
Fondazione O.I.B.R. La confe-
renza straordinaria offrirà una
panoramica del nuovo quadro
normativo europeo e delle con-
seguenze per le imprese italia-
ne, presenterà l’anteprima
della tesi congressuale “Future
Respect 2023: Produrre, consu-
mare, lavorare e governare con
criteri ESG: analisi della realtà
operativa e strutturale italia-
na” e metterà a confronto sce-
nari e criteri nella tavola roton-
da su “Sostenibilità e trasfor-
mazioni nelle imprese italiane:
reporting, strategia e creazione
di valore”. A parlarne saranno
alcuni degli stakeholder e dei
massimi esperti in materia ita-
liani, con l’intervento di istitu-
zioni e aziende: Alessandro
Lai, Presidente, Fondazione
O.I.B.R., e Ordinario di
Economia Aziendale,

Università di Verona; Alberto
Gusmeroli, Presidente, X
Commissione Attività
Produttive, Commercio e
Turismo, Camera dei Deputati,
Stefano Zambon, Segretario
Generale, Fondazione O.I.B.R.,
e Ordinario di Economia
Aziendale, Università di
Ferrara, Francesco Tamburella,
Coordinatore ConsumerLab, e
componente del Forum per lo
Sviluppo Sostenibile, Paolo
Bacciga, Vicepresidente,
Fondazione O.I.B.R. Andrea Di
Segni, Managing Director,
Morrow Sodali, Micol Rigo,
Vice-Direttrice RAI per la
Sostenibilità-ESG, RAI, Marco
Maffei, Partner, KPMG,
Claudia Pasquini,
Responsabile, Ufficio Rischi,
Controlli e Sostenibilità, ABI,
Lino Cinquini, Presidente,
Comitato Scientifico,
Fondazione O.I.B.R., e
Ordinario di Economia
Aziendale, Scuola
Universitaria Superiore
Sant’Anna di Pisa. Stadio di
Domiziano, Via di Tor
Sanguigna 3 (Piazza Navona,
Roma) - Giovedì 16 marzo
2023, ore 15.00-17.30.

Gualtieri: “Il Teatro
Valle tornerà
operativo dal 2025”
“E’ un momento atteso da
tempo dalla città e dal paese.
Finalmente partono i lavori e il
Valle tornerà ad essere un tea-
tro nell’ambito del teatro di
Roma. E’ un momento storico
siamo contentissimi, ci abbiamo
lavorato molto. I lavori dureran-
no 18 mesi e contiamo che
all’inizio del 2025 il Valle sia pie-
namente operativo e con una
sua programmazione. Stiamo
restituendo un teatro storico al
mondo della cultura”. 

Così il sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri, alla cerimo-
nia di consegna delle chiavi del
Teatro Valle per l’inizio dei lavo-
ri di restauro.

in Breve

Eur Spa (90% Ministero
dell’Economia e delle Finanze;
10% Roma Capitale) ha indetto
un avviso pubblico per l’asse-
gnazione in locazione della
“Piscina delle Rose”, impianto
sportivo di sua proprietà ubica-
to all’interno del Parco Centrale
del Lago dell’Eur. L’immobile,
progettato dall’architetto
Giorgio Biuso per le Olimpiadi
di Roma del 1960 e sottoposto a
tutela in quanto complesso di
rilevante pregio architettonico
(ai sensi del D.lgs. n 42/2004), si
estende per circa 8 mila mq e
comprende una piscina olim-
pionica e altre strutture connes-
se ad attività sportive. La proce-
dura si svolgerà mediante gara
aperta a cui potranno partecipa-
re operatori economici in forma
singola o associata, secondo
quanto previsto nel bando. Ne
da’ notizia lo stesso Ente Eur in
una nota. “L’affidamento preve-
de a carico dell’assegnatario
l’onere di svolgere a propria
cura e spese gli interventi di

ripristino tesi a garantire la
piena funzionalità dell’immobi-
le e l’eliminazione degli abusi
edilizi e urbanistici realizzati
dalla precedente conduttrice”, si
legge ancora nella nota. La
nuova assegnazione prevede la
locazione per una durata di 6
anni, rinnovabile per altri 6”.
Eur S.p.A., infatti, “pur essendo
parte lesa a causa del mancato
pagamento dei canoni di affitto
che non ha permesso fino ad

oggi la valorizzazione dell’im-
mobile, si è sempre adoperata
per salvaguardarne l’utilità
sociale, accordando, ad esem-
pio, la scorsa estate una sospen-
sione delle procedure di rilascio
per consentire lo svolgimento
dei centri estivi per bambini,
come pure le attività sportive e
ricreative per i cittadini”.
Ritornando in possesso dell’im-
pianto sportivo, Eur S.p.A.
“potrà inoltre effettuare lavori

di riqualificazione finalizzati
alla conservazione, all’efficien-
tamento e al rilancio del com-
plesso nell’interesse del territo-
rio e della città, che a seguito
degli investimenti effettuati
disporrà di una struttura a
norma e finalmente riqualifica-
ta”. L’importo del canone annuo
a base di gara è di 238.800 euro
oltre Iva mentre il termine per la
presentazione offerte è fissato
entro le ore 12 del 12 aprile 2023.

Indetto l’avviso pubblico di Eur Spa
per la locazione della Piscina delle Rose

Il 16 marzo 2023 conferenza straordinaria OIBR (Organismo Italiano Business Reporting) 
La Rivoluzione della Comunicazione ESG in Italia
Produrre, consumare, lavorare e governare con criteri ESG in Italia

Giannini (Lega): “Insensato
lo stop alle auto storiche,
il turbo-ambientalismo
di Gualtieri danno per Roma”
“Il sindaco di Roma Gualtieri,
con la sua ordinanza numero 27,
ha di fatto fermato ‘al palo’ le
migliaia di auto storiche della
Capitale che, equiparate erronea-
mente a delle vecchie auto qual-
siasi, non possono più circolare
nella fascia verde già dal 28 feb-
braio scorso”. Lo scrive in una
nota il consigliere uscente della
Lega alla Regione Lazio, Daniele
Giannini. “Una decisione insen-
sata - prosegue - che non preve-
de deroghe, nemmeno per i gior-
ni festivi o per l’orario serale,
come avviene invece in altre
regioni e città, per quelle vetture
che hanno fatto la storia del
nostro Paese, che sono simbolo
di italianità nel mondo e che
sono polo attrattivo per turisti e
curiosi, con un importante indot-
to economico e commerciale alle
spalle. Ci uniamo pertanto - spie-

ga ancora - al grido di battaglia
dell’Asi, degli enti certificatori e
degli appassionati di motorismo
tutti per chiedere subito una
eccezione alla circolazione di
questi veicoli. Il turbo-ambienta-
lismo ‘gretino’, basato solo su
preconcetti e a compartimenti
stagni, tipico di certi esponenti e
amministratori della sinistra -
conclude Giannini - si sta tramu-
tando, ancora una volta, in un
danno per la nostra storia, per i
romani e per la nostra città”.
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Sarà presentato sabato 11
marzo alle ore 18:00 presso
l’Aula Consiliare del
Granarone il Centro antivio-
lenza comunale “Le Farfalle”,
da alcuni giorni entrato in ser-
vizio nel Centro Storico in Via
dei Bastioni n.46. “Il servizio
del Centro Antiviolenza, affi-
dato alla Cooperativa BeFree,
è già attivo da alcune settima-
ne - ha dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti - l’au-
spicio è che venga utilizzato il
meno possibile. Siamo orgo-
gliosi di avere all’interno della
nostra città un servizio di tale
importanza: ora tutte le Donne
vittime di violenza avranno la
possibilità di trovare ascolto e
possibili soluzioni per uscire
da episodi di violenza.
Ovviamente, il servizio è
rivolto non solamente alle per-
sone residenti di Cerveteri, ma
ai residenti di tutto il litorale,
di chiunque abbia bisogno di
assistenza, sostegno e suppor-
to. Personale formato e qualifi-
cato sarà a disposizione garan-
tendo competenza e professio-

nalità. Sabato, dopo aver illu-
strato il servizio alle Forze
dell’Ordine nel territorio già
nei giorni scorsi, lo presentere-
mo alla cittadinanza, che è
invitata a partecipare”. “Lo
sportello è aperto dal lunedì al
venerdì, dalle ore 09:00 alle
ore 15:00 mentre nella sola
giornata del giovedì sarà aper-
to dalle ore 12:00 alle ore 18:00
- ha dichiarato Francesca
Badini, Assessore alle
Politiche Sociali del Comune
di Cerveteri - è invece operati-
vo 24 ore su 24 il numero di
telefono 3669755274, raggiun-
gibile anche via Whatsapp o
SMS. Il servizio offre consu-
lenza specializzata di genere e
psicosociale, interventi in
situazioni di crisi ed assistenza
sociale, consulenza professio-
nale giuridica, colloqui di pre-
parazione per l’accoglienza
nella struttura residenziale,
assistenza anche in rete dopo
le dimissioni delle donne e dei
figli. Inoltre, il nostro Centro è
collegato al numero di pubbli-
ca utilità 1522”. Commenta la

presentazione del Centro,
anche Alessio Pascucci, ex
Sindaco di Cerveteri e
Consigliere della Città
Metropolitana di Roma
Capitale. “Quando ero
Sindaco di Cerveteri quello
dell’apertura del Centro
Antiviolenza è stato uno dei
miei maggiori obiettivi - ha
dichiarato Alessio Pascucci,
Consigliere della Città
Metropolitana di Roma
Capitale - fu grazie al mio inte-
ressamento che la nostra città
riuscì ad ottenere un finanzia-
mento da parte della Regione
Lazio affinché questo proget-
to, unico nel nostro territorio,
divenisse realtà. Una volta
divenuto realtà, poi la attuale
amministrazione ha procedu-
to con l’affidamento del servi-
zio. Sono felice oggi, a meno di
un anno di distanza dall’an-

nuncio ufficiale della nascita
del servizio, che sia operativo
e funzionale”. Oltre al Sindaco
di Cerveteri Elena Gubetti,
interverranno Francesca
Badini, Assessore alle
Politiche Sociali, Alessio
Pascucci, Consigliere della
Città Metropolitana di Roma
Capitale, Francesca De Masi,
Vicepresidente della
Cooperativa BeFree, Ileana
Aiese Cigliano, Responsabile
del Centro Antiviolenza, la
Dottoressa Alessandra
Petrunio, Dirigente della Asl
Roma 4, Alice Pettinari, Rete
degli Studenti Medi, Elena
Massenti, Giovani
Democratici Ladispoli.
Interventi anche
dell’Associazione Donne in
Movimento e della Consulta
dei Migranti. Modera l’incon-
tro, Martina Paoli.

Appuntamento alle ore 18. Il servizio è collegato anche al numero di pubblica utilità 1522
Centro antiviolenza “Le Farfalle”,
domani presentazione al Granarone

Ora è ufficiale, in occasione del derby di domenica Cerveteri -
Ladispoli lo stadio Enrico Galli sarà chiuso al pubblico. Non c’è
stato l’atteso colpo di spugna dell’amministrazione comunale
che, al netto della situazione, dovrà ricevere i documenti di fine
lavori della dirigenza verdeazzura e successivamente nominare
la commissione di vigilanza che valuterà la sicurezza dell’im-
pianto. Dunque per domenica i tifosi dovranno rimanere a casa,
rinunciando ad assistere a una gara molto sentita dai sostenito-
ri verdeazzurri. In tanti attendevano una deroga a posti limitati
come succede in molti stadi, ma a Cerveteri sembra un’ipotesi
remota. Il sindaco Gubetti insieme al consigliere comunale
Paolacci - unico membro della minoranza ad interessarsene - si
stanno adoperando giorno dopo giorno per risolvere una que-
stione che non riguarda solo il calcio dei grandi ma anche molte

famiglie e bambini. Intanto sui social si sono scatenati i com-
menti dei tifosi, che chiedono l’apertura a 150 unità, anche per
evitare che all’esterno si creino di disagi.

Il derby si giocherà a porte chiuse
Per domenica lo stadio non riaprirà, tra Cerveteri e Ladispoli sarà un match
in silenzio. I tifosi chiedono al Sindaco una deroga per l’ingresso a 150 persone

Si è così conclusa una vicenda che si protraeva ormai da un
anno. Era infatti il 2022 quando era apparso un murale sul
Belvedere di Cerveteri che aveva portato la Polizia Locale a
sporgere denuncia per danneggiamento verso Donato
Ciccone, promotore del progetto “Coloriamo la nostra città”.
Con il desiderio di riqualificare spazi pubblici, proprio come
nello spirito della sua iniziativa, Ciccone credeva di aver rice-
vuto il permesso dell’amministrazione comunale. Tuttavia, la
Polizia Locale non era stata dello stesso avviso e per questo
aveva sporto denuncia. Da subito il PM aveva chiesto l’archi-
viazione per la particolare tenuità del fatto, ma ha trovato
l’opposizione della difesa che è riuscita a ottenere l’archivia-
zione con formula ampia. Si dice soddisfatto Ciccone, che rin-
grazia anche il suo avvocato Celestino Gnazi. 

Murale al Belvedere:
non ci sono elementi
di reato, caso archiviato
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Perde il controllo su Viale Mediterraneo
Minicar contro una macchina parcheggiata

Maltrattamenti in famiglia
Orefice condannato a 3 anni

È accusato dei reati di possesso di segni distintivi contraffatti e usurpazione di titoli e onori
Con pistola e divisa della Penitenziaria nei pressi
della scuola Ladispoli 1, denunciato un 32enne
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Denunciato dalla Polizia di
Stato un italiano di 32 anni
perché gravemente indiziato
dei reati di possesso di segni
distintivi contraffatti e usur-
pazione di titoli e onori. Gli
agenti della Polizia di Stato
del commissariato distaccato
Ladispoli hanno denunciato
un cittadino italiano di 32
anni perché gravemente indi-
ziato dei reati di possesso di
segni distintivi contraffatti e
usurpazione di titoli e onori.

Le indagini hanno inizio a
seguito di una segnalazione
di alcuni genitori e del perso-
nale ATA dell’istituto
Comprensivo “Ladispoli 1”
relativa ad un uomo che, con
indosso una divisa e armato
di pistola, qualificatosi appar-
tenente alla Polizia
Penitenziaria, metteva in
guardia le persone sulla pre-
sunta presenza di borseggia-
tori nelle vicinanze della
scuola. I poliziotti, accertata

l’identità dell’individuo,
hanno effettuato diversi
accertamenti, a seguito dei
quali, è stata rinvenuta una
pistola a gas full metal, imita-
zione della Beretta 92FS, una
giacca della divisa in dotazio-
ne agli appartenenti alla
Polizia Penitenziaria e un tes-
serino di riconoscimento del
tutto simile per colori e foggia
a quello in dotazione alle
forze di polizia. La successiva
perquisizione all’interno del

veicolo in uso all’uomo ha
consentito il rinvenimento di
un’altra giacca della divisa
della Polizia Penitenziaria e
di un cinturone completo di
fondina appartenente alla
Polizia di Stato. L’uomo, un
32enne, con diversi preceden-
ti di polizia, è stato denuncia-
to in stato di libertà. Sono in
corso i necessari approfondi-
menti, anche allo scopo di
accertare la provenienza delle
uniformi.

I Volontari avranno un kit e saranno inseriti in una lista whatsapp
Torre Flavia: dal 31 marzo al via
il Campo di conservazione a tutela
dei nidi di fratino e corriere piccolo
Prenderà il via dal 31 marzo
fino a fine luglio 2023 al
Monumento naturale “Palude
di Torre Flavia” Queste specie
sono a rischio in quanto, in apri-
le-maggio, i nidi (collocati
lungo arenile e le dune, a terra,
sulla sabbia) possono essere
inavvertitamente calpestati e, in
giugno-luglio, le uova e i pulli
(appena nati) possono essere
predati da cani e altri animali.
Attualmente gran parte delle
dune interne all’area protetta

sono state delimitate per inter-
dire l’accesso a persone e cani e
opportunamente tabellate. Sono
in vigore due norme che inter-
dicono il transito ai cani sulla
spiaggia, le dune e in tutta
l’area protetta): Ordinanza n. 2
del 27.1.2023 del Comune di
Cerveteri in vigore dal 1° marzo
al 30 luglio 2023; e Regolamento
comunale art. 29 comma 5; deli-
bera 14 del 1/4/2014 del
Comune di Ladispoli, in vigore
tutto l’anno. La Città metropoli-

tana di Roma Capitale con la
LIPU e GAROL, assieme ad
altre associazioni e gruppi
(Corsari, Scuolambiente,
Marevivo, WWF, Salviamo il
Paesaggio) coordinerà il
Campo. 

Cerchiamo volontari
operativi al campo

I Volontari avranno un kit
(vademecum del volontario,
volantini da distribuire, ‘frati-
no’ da indossare per riconosci-

bilità), saranno inseriti in una
lista whatsapp e avranno diritto
ad: - Attestato di partecipazione
e al Manuale del Parco. Sarà
necessaria la presenza a eventi
di presentazione ad avvio del
Campo. 
I volontari si alterneranno pres-
so i siti di nidificazione per rac-
cogliere dati, controllare che
nessuno scavalchi le delimita-
zioni, e che non vi siano cani
sulla spiaggia e in tutta l’area
protetta, mettendo a rischio i

nidi di queste rare specie. 
Per aderire come Volontario
scrivete a: Corrado Battisti -

c.battisti@cittametropolitanaro-
ma.it o Alessandro Polinori -
alessandro.polinori@lipu.it 

Incidente ieri su Viale
Mediterraneo a Ladispoli.
Il giovane conducente di
una minicar avrebbe
perso il controllo e sareb-
be finito contro un’auto-
mobile in sosta a lato della
carreggiata. I ragazzi a

bordo della minicar sono
stati soccorsi dal persona-
le del 118 e trasportati al
Pronto Soccorso per rice-
vere le cure mediche. Sul
posto anche la Polizia
Locale che sta effettuando
gli opportuni rilievi.

L’anno scorso, Emanuele
Orefice, 35enne di Ladispoli,
era stato denunciato dalla sua
compagna e arrestato con
l’accusa di averla picchiata
con una cinta. Il motivo che
aveva innescato la collera
dell’uomo, stando ai racconti,

sarebbe stata la visione di
una foto di sua figlia col pro-
prio fidanzatino. Una relazio-
ne di cui Orefice non sapeva
nulla, infatti, le ragazze della
famiglia, temendo una rea-
zione molto aggressiva, ave-
vano preferito non metterlo

al corrente di questo rappor-
to. Non solo, Orefice solo
pochi mesi prima era stato
anche protagonista di un’ag-
gressione in piazza
Rossellini. E mercoledì è arri-
vata la sentenza del giudice
con una condanna a 3 anni.

Stazione: aggredita 
dal cane di un clochard
Grande spavento allo scalo ferroviario 
per una signora che è stata morsa alla mano
Stava passeggiando con la sua
bimba nella carrozzina nel sotto-
passaggio ferroviario di Ladispoli,
quando il cane di un clochard l’ha
attaccata. Così si apprende dalle
pagine del Messaggero: la donna,
una 35enne residente a Ladispoli,
non ha riportato ferite gravi.
Tuttavia, il morso ricevuto ha
comunque obbligato la signora a
recarsi al PIT per maggiori medi-
cazioni come necessario in questi
casi. E’ ormai da tempo che i clo-
chard affollano la stazione ladi-

spolana e sono ormai numerose le
lamentele dei cittadini nei con-
fronti delle istituzioni. In partico-
lare, si chiede all’amministrazione
di lavorare per cercare di trovare
un’abitazione ai senzatetto.
Inoltre, sembrano diffondersi a
macchia d’olio le aggressioni da
parte di cani senza guinzaglio nei
confronti di altri animaletti o addi-
rittura persone. Tutto questo,
nonostante la rigida regolamenta-
zione che vieta di lasciare i propri
cani slegati e senza museruola.

Alla biblioteca comunale
la presentazione del progetto
“Io gioco senza azzardo”
L’amministrazione comuna-
le informa i cittadini che,
presso la biblioteca di
Ladispoli, oggi venerdì 10
marzo alle ore 10,30, si svol-
gerà l’incontro “Io gioco
senza azzardo”. 
Il progetto è finalizzato alla
realizzazione di interventi di
contrasto al fenomeno del
gioco d’azzardo patologico
presso gli Istituti scolastici e i
Centri anziani del Distretto
4.2. 



Il comune pubblica una manifestazione d’interesse per reperire gli immobili

Coabitazione di persone con disabilità
L’assessore Napoli: «È stato necessario perché nessun immobile del distretto era disponibile»
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L’assessore ai Servizi sociali
Cinzia Napoli comunica che è
stata pubblicata una
Manifestazione d’interesse per
individuare immobili da desti-
nare alla realizzazione di
gruppi-appartamento per la
coabitazione di persone con
disabilità. 
Lo scopo è quello di indivi-
duare una o due unità abitati-
ve che consentano di realizza-
re due alloggi cosiddetti
“gruppo appartamento”
(minimo 140 metri quadri),
per la coabitazione di due
gruppi di sei persone cadauno
con disabilità. «È un progetto
finanziato dall’Unione euro-
pea attraverso il PNRR» spie-
ga l’assessore Napoli, «ma
siamo stati costretti a pubbli-
care una Manifestazione d’in-
teresse perché nessun soggetto
nel territorio dell’ATS RM4.1
ha risposto alla nostra richie-
sta comunicando agli uffici
preposti l’eventuale disponibi-
lità di immobili». Sono

ammessi a presentare manife-
stazione d’interesse soggetti
pubblici, soggetti privati, del
privato sociale e del Terzo
Settore, proprietari o in dispo-
nibilità giuridica di immobili
situati nei Comuni di
Civitavecchia, Santa
Marinella, Allumiere e Tolfa,
in zone residenziali o quanto-
meno non isolate. 
I soggetti interessati possono
presentare la documentazione
richiesta entro le ore 18:00 del
07 aprile 2023 con le modalità
indicate nell’Avviso, consulta-
bile sul sito
https://www.comune.civita-
vecchia.rm.it/ all’interno della
sezione InformaComune.
Ogni gruppo appartamento,
una volta ristrutturato, ripro-
durrà le condizioni abitative e
relazionali della casa familiare
e sarà personalizzato dotando-
lo di strumenti e tecnologie di
domotica e interazione a
distanza, in base alle necessità
di ciascun partecipante.

Avviso pubblico 
per la concessione

di contributi economici
per il servizio

di trasporto scolastico 
per disabili

È stato pubblicato un Avviso
pubblico per la concessione di
contributi economici per il tra-
sporto scolastico in favore di
studenti con disabilità fre-
quentanti la scuola d’infanzia,
la scuola primaria e la scuola
secondaria di 1° grado. Il con-

tributo, finanziato dal
Governo, per il Comune di
Civitavecchia corrisponde a
circa 48mila euro (il prossimo
anno dovrebbe raddoppiare)
con un tetto massimo di 1.000
euro a nucleo familiare. La
concessione sarà garantita
innanzitutto a studenti in pos-
sesso di disabilità più grave;
qualora il numero delle
domande eccedesse il contri-
buto totale, si provvederà a
stilare una graduatoria che, a

parità di diritto, terrà conto
della data di presentazione
della domanda stessa.
«Ringrazio gli uffici diretti
dalla dottoressa Bodò, per il
lavoro che ha consentito di
varare questa iniziativa» ha
dichiarato l’assessore Dimitri
Vitali, «che consente di richie-
dere al Comune un rimborso
per quelle famiglie che accom-
pagnano il proprio ragazzo
disabile a scuola. Un piccolo
ma importante tassello per
continuare il percorso verso
una comunità sempre più soli-
dale». 
«È possibile presentare
domanda per la concessione di
contributi economici, a titolo
di rimborso» ha spiegato
Sabrina Bodò, «finalizzati a
coprire in tutto o in parte i
costi sostenuti dalle famiglie
per il trasporto di studenti con
disabilità, privi di autonomia,
residenti nel nostro Comune e
iscritti per l’anno 2022 in isti-
tuti ubicati anche al di fuori

del Comune di Civitavecchia.
Dovranno ovviamente essere
in possesso della certificazione
di disabilità in corso di validi-
tà». Non sarà possibile presen-
tare domanda di contributo da
parte di utenti che, nell’anno
2022, hanno usufruito del
Servizio di Trasporto Pubblico
Scolastico. 
La domanda dovrà essere pre-
sentata accedendo, tramite
credenziali e/o SPID/CIE, al
sito www.comune.civitavec-
chia.rm.it, dove sarà possibile
visionare l’Avviso pubblico
nella sezione InformaComune. 
Chi non è ancora in possesso
delle credenziali Spid potrà
presentare domanda contat-
tando i numeri 0766 590760 -
754 o scrivendo a comune.civi-
tavecchia@legalmail.it. Le
istanze dovranno essere indi-
rizzate all’Ufficio Trasporti del
Comune di Civitavecchia e
dovranno pervenire entro e
non oltre le ore 12:00 del gior-
no 03 Aprile 2023.

L’8 marzo a Civitavecchia
Sindaco nei centri anziani

La Perla celebra l’8 Marzo
con “Donne, Vita e Libertà”

“Giornata di grande riflessione quella che si è svolta
ieri 8 marzo presso il Comune di Santa Marinella,
risvegliatosi dalla terribile comunicazione dell’inci-
dente stradale avvenuto nella notte scorsa dove ha
perso la vita un ragazzo di 31 anni mentre si trovava
a festeggiare il compleanno, una notizia che non ci ha
lasciati indifferenti al punto che avevamo pensato di
sospendere la manifestazione che si sarebbe dovuta
tenere nel pomeriggio, in occasione della Giornata
Internazionale della Donna - hanno affermato il sin-
daco Pietro Tidei e la consigliera delegata al cen-
tro storico Maura Chegia - Nonostante la tragica
vicenda, abbiamo ritenuto di non sospendere l’inizia-
tiva, in quanto la nostra intenzione non era fare festa
bensì dare voce ad un momento di riflessione su quel-
lo che sta accadendo nel Mondo, dove la donna conti-
nua ad essere oggetto di persecuzione e violenze”. Un
pomeriggio di condivisione a cui hanno preso
parte anche gli studenti dell’I.C. Piazzale della
Gioventù e del Liceo Scientifico Linguistico e
Musicale Galileo Galilei, in compagnia
dell’Associazione Culturale Le Voci con il rea-
ding di testi di donne iraniane e afgane e
dell’Associazione Sinphonica_Mente per un con-
tributo musicale che si è poi concluso con la per-
formance dell’attrice Francesca Antonelli.
“Appuntamento - ha spiegato il sindaco Tidei - che si

è svolto nel cuore del centro storico, nella nostra carat-
teristica Piazza Trieste, tornata ad accogliere iniziati-
ve culturali sempre più importanti. Rivolgo un pen-
siero a tutte le donne, madri a cui sono stati sottratti i
figli con la speranza di offrire loro un futuro migliore,
lontano dalle costrizioni della loro esistenza. La nostra
solidarietà è rivolta a tutte coloro che vogliono sottrar-
si alla continua repressione dei Paesi di appartenenza
con l’augurio che possano riavere presto la libertà che
meritano” ha concluso il primo cittadino. “Donne,
vita e Libertà, è questo lo slogan dell’iniziativa con cui
la Consulta delle Donne di Santa Marinella, di cui
sono presidentessa - spiega Chegia - ha voluto intito-
lare la celebrazione dell’8 marzo, organizzata con la
collaborazione dell’amministrazione comunale, della
Biblioteca A. Capotosti, dell’Associazione Le Voci e
dell’Associazione Sinphonica_Mente. Quest’anno a
rendere tutto ancora più significativo e toccante abbia-
mo ricevuto anche il sostegno degli studenti degli isti-
tuti scolastici del territorio che con i loro messaggi di
solidarietà e molteplici performance hanno reso la
manifestazione ancora più sentita e di alto livello.
Ringraziamo chi ha contribuito perché come in tutte le
cose è l’unione che fa la differenza e il fatto che siano
stati presenti anche i ragazzi delle scuole è un messag-
gio positivo in quanto crediamo che soltanto loro pos-
sano contribuire a cambiare il mondo”.

Per celebrare la Giornata Internazionale dei
diritti delle donne, questa mattina il sindaco di
Civitavecchia, l’assessore ai Servizi sociali
Cinzia Napoli e la presidente del Consiglio
comunale Emanuela Mari, con la responsabile
del Cerimoniale Loredana Denaro, hanno por-
tato dei piccoli omaggi floreali a centri anziani,
Rsa e case di riposo cittadine. Un lungo itinera-
rio per far visita a dieci strutture: “Suore della
Carità”, “Villa Santina”, “Suore Agostiniane”,
“Santa Cecilia”, “Istituto Bellosguardo”,
“Istituto San Tarcisio”, “Madonna del Rosario”,
“Centro Carlo Chenis”, “Centro Ciuseppe
Ledda” e “Centro Anna Magnani”. «Un modo
per dire che la città è vicina e grata a chi ha dato
tanto e a chi lavora per recare conforto» ha
detto l’assessore Napoli. «Un piccolo pensiero
per dire grazie all’immenso operato delle lavo-
ratrici dei luoghi che abbiamo visitato» ha

dichiarato il sindaco Tedesco, «e per ricordare,
a tutte le signore ospiti o socie, che il loro corag-
gio e la loro energia è l’esempio di cui abbiamo
bisogno. Auguri a tutte le donne!».



Intervento degli iscritti Francesco Benci, Aldo Carletti e Stefano Massera

“Il Circolo PD deve cambiare passo”
Intanto sono riaperte le prenotazioni per il tesseramento per il 2023

“Oggi (mercoledì 8
marzo, ndr), quella che
doveva essere una giorna-
ta di festa dedicata alle
donne, purtroppo è stata
funestata da una vera tra-
gedia, la morte di un
ragazzo di appena 31
anni. Non esistono morti
giuste perché la vita è
sempre un bene prezioso,
ma quando a lasciarci è
un giovane nel fiore dei
suoi anni si resta sgomen-
ti e il dolore è immenso.
Mi stringo ai genitori di
Alessio, nella speranza
che possano trovare la
forza per superare questo

drammatico momento
porgendo loro le più sen-
tite condoglianze, a nome
mio e dell’intera ammini-
strazione comunale di
Santa Marinella, poiché
tutta la comunità è rima-
sta colpita da questo
lutto”. Sono le parole del
sindaco di Santa
Marinella, avvocato
Pietro Tidei appresa la
notizia della morte di
Alessio Falasca avvenuta
in seguito ad un violento
incidente in via Quattro
Novembre. Una tragedia
che ha travolto tutta la
comunità della cittadina. 

Morte Alessio Falasca,
il cordoglio del Sindaco
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Francesco Benci, Aldo Carletti e
Stefano Massera firmano la
seguente nota: “Le primarie del
PD a S. Marinella/S. Severa,
come nella maggioranza dei
Circoli di tutta Italia, hanno
premiato la mozione di Elly
Schlein. I sottoscritti membri
del Direttivo del Circolo PD di
S. Marinella/S. Severa si sono
schierati a favore della mozione
di Elly Schlein, facendo anche
un appello ai cittadini di parte-
cipare alle primarie. I cittadini,
che fanno riferimento all’area di
centro-sinistra, si sono espressi
in maniera inequivocabile per
un cambiamento dell’agire poli-
tico del Circolo. Il Circolo PD
deve cambiare passo, si deve
aprire ai cittadini che sono
venuti a votare alle primarie,
coinvolgerli anche attraverso la
richiesta di iscrizione al Circolo,
non a caso è stato riaperto il tes-
seramento a livello nazionale,
serve linfa nuova e un modo
nuovo di fare politica. Il mes-

saggio che arriva dai due sfi-
danti alle primarie è quello di
lavorare uniti. Uniti, per cam-
biare in maniera radicale la
politica del Partito Democratico
degli ultimi dieci anni, che lo ha
visto soccombere al gioco delle
correnti, alla imposizione dei
capi bastoni, ai personaggi delle
tessere che pur di mantenere il
loro “potere” hanno snaturato
la vocazione del progetto, nato
quindici anni fa, di tenere uniti i
cattolici e i progressisti. Siamo
altresì convinti che sarà un pro-
cesso lungo, pieno di insidie
perché chi detiene il potere farà
di tutto per mantenerlo. E’
necessario superare le pratiche
di consorteria che lo hanno fino
ad ora soffocato, servirebbe,
secondo chi scrive, un
Congresso politico del Circolo e
non una conta delle tessere,
male endemico del PD. Ci
auguriamo che questo nuovo
percorso politico, che sta per
iniziare, riporti il PD ad avere

una identità chiara, dato che da
tempo non ne offre una convin-
cente. Il Pd deve tornare ad
essere aperto, inclusivo, inno-
vatore, nell’esclusivo interesse
dei cittadini”.

PD S. Marinella: 
il nostro circolo riapre

le prenotazioni 
per il tesseramento 2023

“Dopo l’apertura anticipata del
tesseramento on line 2023, a
breve sarà possibile riaprire il
tesseramento tradizionale carta-
ceo. La chiusura ufficiale del
tesseramento 2022 era stata
infatti fissata con proroga allo
scorso 31 gennaio. Il nostro
Circolo, dopo la chiusura del
tesseramento, è stato impegna-
to nell’organizzazione del
Congresso del 16 febbraio e poi
delle primarie del 26, che hanno
registrato in tutta Italia oltre un
milione di elettori: solo nel
nostro circolo hanno votato 250
persone oltre agli iscritti. Il

risultato entusiasmante delle
primarie ha quindi convinto la
nuova Segretaria Elly Schlein
ad aprire in anticipo (rispetto al
suo insediamento ufficiale) le
iscrizioni on line 2023, arrivate
nel giro di poche ore ad oltre
quattromila, con una tendenza
ad aumentare nei prossimi gior-
ni. Un fatto che dimostra chia-
ramente la volontà dei nuovi

iscritti di voler fare parte di un
partito che li rappresenti.
L’entusiasmo è testimoniato
anche dalla positività nei son-
daggi, che vedono ora il Partito
Democratico in crescita di oltre
il 3%. La nuova Segreteria
Nazionale avvierà perciò appe-
na possibile le procedure neces-
sarie alla riapertura anche del
tesseramento cartaceo, nel qua-

dro di una grande giornata di
mobilitazione nazionale. A tale
scopo il Circolo del Partito
Democratico di Santa Marinella
- S. Severa, in linea con le indi-
cazioni della Segreteria
Nazionale, si sta attivando per
organizzare e promuovere la
“Festa del tesseramento”, che
sarà un’occasione per confron-
tarci e prepararci ad essere la
prima forza democratica e pro-
gressista del territorio. 
Come Circolo, siamo consape-
voli di dover scrivere qualcosa
di nuovo, ma per farlo servono
nuove energie. 
Per questo chiediamo al popolo
del Pd, a quello delle primarie,
a tutte e tutti i simpatizzanti di
partecipare a questa nuova sto-
ria. Chi vorrà, potrà prenotare
la propria tessera al nostro
Circolo, scrivendo a circolopd-
santamarinella@gmail.com o
chiamando al 3453998596”.
Circolo PD Santa Marinella –
Santa Severa.

Ordinanza sindacale per l’abbattimento
del pino di piazza Trieste. Verifiche sul terreno
Disposto con ordinanza sin-
dacale l’abbattimento di un
pino secolare di piazza
Trieste che in pochissimo
tempo si è ammalato, tanto da
essere a rischio di improvvisi
crolli . “Purtroppo - conferma
il sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei - siamo stati
costretti nostro malgrado a
prendere questa decisione,
solo a seguito della relazione
del dottor Rocco Ghezzi che
ha esaminato le condizioni in
cui versa l albero sito di fron-
te al civico numero 14 di piaz-
za Trieste. Da tale relazione si
evince , fatto sul quale per
altro chiederò venga fatta
chiarezza, un improvviso e
repentino essiccamento degli
aghi che per ora rimangono
però sui rami. Una simile sin-
tomatologia, però sempre
come verificate dall’ esperto
agronomo ,non sembra trova-
re riscontro nelle più classiche
delle malattie che possono
interessare questo tipo di
alberature mente è stata evi-
denziata una forte sofferenza
da parte delle radici .
Considerato che le motivazio-
ni del decadimento di questo
albero non sono note e che
tale pino domestico avendo
perso la sua vitalità potrebbe
divenire pericoloso è mio
dovere quale sindaco e dun-
que primo responsabile della
incolumità pubblica , assume-
re un provvedimento estremo
,ma necessario per scongiura-
re possibili incidenti o danni a

cose o persone in caso di crol-
li improvvisi Da qui la neces-
sità di incaricare la società
Santa Marinella Servizi di
intervenire per mettere in
sicurezza la piazza e preleva-
re anche una parte del terreno
che circonda le radici per ese-
guire delle analisi mirate.
L’ordinanza si era resa n atto
necessaria, ma ritengo adesso
che sia opportuno risalire alle
esatte cause dell’improvviso
decadimento di questa pian-
ta. A quanto ci risulta solo
poche settimane fa, quando
sono stati eseguiti gli inter-
venti sull’impianto radicale di
tutti gli alberi di Piazza
Trieste, anche questo pino
non mostrava criticità. Per
questo motivo presenterò una
denuncia alla locale stazione
dei carabinieri affinché possa-
no essere avviate anche delle
indagini volte a stabilire se
sono stati compiute degli atti
vandali finalizzati a far volu-
tamente ammalare il pino al
punto da doverne disporre
l’abbattimento . Pur nella spe-
ranza che questo non sia
avvenuto. voglio comunque
che si risalga alle esatte cause
della morte di questo pino.
Non abbiamo di certo emesso
a cuor leggero questa ordi-
nanza e, pertanto, qualora
nella peggiore delle ipotesi
emergessero delle responsa-
bilità sull’ essiccamento del
pino è doveroso che il sotto-
scritto e l’intera cittadinanza
ne sia messa a conoscenza”.



A confronto con i massimi del
2022, i prezzi delle commodities
agricole sono tornati sui valori
precedenti allo scoppio del con-
flitto russo-ucraino, ma si atte-
stano ancora su livelli superiori
rispetto a quelli di due anni fa.
Stesso andamento si riscontra
per i prodotti energetici, con i
prezzi del gas crollati dai picchi
della scorsa estate pur rimanen-
do tre volte superiori rispetto
alle medie di lungo termine. Si
tratta di un ritorno alla normali-
tà, o è solo calma apparente? È da questo punto che è partita la
riflessione del VII Forum Agrifood Monitor, organizzato da
Nomisma in collaborazione con Crif e nato per comprendere le
possibili evoluzioni della filiera agroalimentare. Lo studio dal
titolo “Commodities e food & beverage. La filiera agroalimenta-
re alla prova delle tensioni su materie prime agricole, energia,
acqua” mostra dinamiche sui mercati internazionali profonda-
mente mutate, tanto che, secondo la Fao, considerando le super-
fici in Ucraina seminate a cereali invernali (per il raccolto 2023),
queste risultano inferiori del 40 per cento rispetto alla media del
2017-2021. Una riduzione che coinvolge anche il mais, coltivazio-
ne per cui si prospetta una produzione di circa 21 milioni di ton-
nellate contro i 34 della media 2017-2021. A questo si aggiunge la
scadenza dell’accordo, prevista per il 18 marzo, per il “grano del
Mar Nero”, stipulato con Russia, Turchia e Onu. Anche
l’Argentina – che assieme all’Ucraina incide sull’export mondia-
le di mais per il 35 per cento – a causa della siccità prevede per il
2023 una riduzione sensibile sia nella produzione sia nell’export.
Questa dinamica, sottolinea Nomisma, viene compensata a livel-
lo globale dalla crescita del Brasile, che nel 2022 è diventato il
primo esportatore assieme agli Stati Uniti per questo tipo di
cereale. Artefice e protagonista dello scatto in avanti del Brasile è
stato proprio il mais (+230 per cento), per il quale l’Italia ha regi-
strato nello stesso anno – complice la perdurante siccità che ha
interessato le zone più vocate a questa coltivazione – un raccolto
più basso del 24 per cento rispetto alla media 2017-2019, pratica-
mente pari alla metà rispetto al picco avuto nel 2014. Per l’Italia
– quando si parla di autosufficienza delle filiere – la questione
non riguarda però soltanto il mais visto che per il frumento, l’or-
zo, la soia, e carni e oli vegetali (ma anche latte, zucchero e frut-
ta in guscio) il fabbisogno del Paese risulta superiore alla produ-
zione nazionale. Negli ultimi dieci anni, a fronte di una produ-
zione agricola e di consumi interni stazionari, l’export italiano è
cresciuto a valore del 70 per cento, posizionando il nostro Paese
al settimo posto nella classifica degli esportatori mondiali nel
comparto food&beverage. Alla luce del gap nella disponibilità di
materie prime agricole, anche le importazioni sono parallela-
mente cresciute e la dipendenza dell’Italia dall’estero pone il
Paese in una condizione di maggior precarietà e debolezza in
contesti di estrema volatilità (sia dei prezzi sia degli scambi com-
merciali) come quello attuale. Per quanto il 57 per cento del
nostro import agricolo derivi da paesi dell’Unione Europea, che
rappresentano una sorta di “scudo” a protezione della sicurezza
alimentare nazionale, per alcuni prodotti primari la dipendenza
da aree extra-comunitarie è ancora alta (si pensi in particolare
alla soia, all’olio di girasole, al grano duro).

Materie prime agricole,
cala la tensione
“I prezzi stanno
lentamente scendendo”
Ma resta l’allerta
per guerra e siccità

Per il 45 per cento degli italiani
(quasi uno su due) il consumo di
cibo è un modo per relazionarsi
con i propri cari mentre per oltre
un connazionale su cinque il cibo
è soprattutto “questione di salu-
te”: mangiamo, quindi, non solo
per nutrirci ma con l’obiettivo
essenziale di mantenerci in forma
attraverso l’alimentazione e, a
tale scopo, condizioniamo anche
le nostre scelte alimentari. Lo
rivela uno studio svolto presso
l’EngageMinds Hub, il Centro di
ricerca dell’Università Cattolica,
campus di Cremona diretto dalla
professoressa Guendalina
Graffigna nell’ambito del quale è
stato sviluppato e validato su un
primo campione un indice di
misura del rapporto con il cibo,
una nuova scala di coinvolgi-
mento alimentare (Psychological
Food Involvement Scale, o Pfis).
“Il ruolo del cibo nella vita delle
persone è cambiato radicalmente
negli ultimi anni – sottolineano la
professoressa Graffigna e la dot-
toressa Greta Castellini che ha
condotto lo studio pubblicato
sulla rivista scientifica ‘Food
Quality and Preference’ -. In par-
ticolare, il cibo non è considerato
solo una fonte di sostentamento,
ma sta diventando sempre più
simbolico e legato a valori sog-
gettivi. Tuttavia, non esistono
studi empirici volti a esplorare e
approfondire tale valore simboli-
co del cibo”.
“Il nostro indice – spiegano le
ricercatrici della Cattolica – vuole
essere uno strumento obiettivo
per esplorare qualitativamente i
significati personali che i consu-
matori attribuiscono al cibo”.
L’indice Psychological Food
Involvement Scale, o Pfis è in
grado di comprendere non solo
in che modo le persone siano
coinvolte sul cibo, ma anche le
motivazioni spesso inespresse
che stanno dietro ad alcune scelte
di consumi alimentari. In questo

studio sono stati raccolti 512 que-
stionari compilati da un analogo
numero di individui. I risultati
hanno dimostrato che la scala
Pfis è valida e affidabile nella
misurazione della dimensione
simbolica del cibo e del coinvol-
gimento alimentare di ciascuno.
“La scala indaga diverse e nuove

dimensioni
psicologiche relati-
ve alle nostre scelte alimentari –
spiega la dottoressa Castellini –.
Per esempio indaga quanto il
cibo è considerato dal singolo
come un mezzo attraverso il
quale provare emozioni positive
e raggiungere un benessere psi-

cofisico; ma esplora anche quan-
to il cibo e in particolare le scelte
alimentari siano un mezzo
importante per esprimere se stes-
si e la propria personalità; infine
valuta quanto il cibo e le scelte
alimentari siano considerate dal
singolo come un mezzo attraver-
so cui essere accettati dagli altri e
quanto il cibo sia considerato dal
singolo come un tramite grazie al
quale prendersi cura dei propri
cari e rafforzare i legami familia-
ri”. “I risultati preliminari con
l’uso di questa scala – aggiunge
la professoressa Graffigna –
hanno mostrato che circa il 16 per
cento del campione ha un forte
coinvolgimento verso l’alimenta-
zione.
In particolare, per il 45 per cento
il cibo rappresenta un mezzo
attraverso il quale rafforzare il
legame affettivo con le persone
care, mentre per il 40 per cento
grazie all’alimentazione si può
raggiungere una condizione di
benessere psico-fisico”. Infatti
dallo studio emerge che le perso-
ne che totalizzano punteggi ele-
vati su questa nuova scala di
valutazione tendono a seguire
una dieta salubre che le porta a
fare scelte alimentari più sane
rispetto a chi assegna al cibo un
minore valore simbolico. Inoltre,
la Pfis è in grado di spiegare alcu-

ne tendenze alimentari di cre-
scente successo, come, il con-
sumo di bevande vegetali e
di latte senza lattosio, evi-
denziandone proprio il valo-
re simbolico. Nell’ambito dei

consumi di latte e di bevande
sostitutive è possibile osservare
come l’influenza sociale, e quindi
il desiderio di affermazione
sociale, giochi un ruolo fonda-
mentale nel decidere di acquista-
re e consumare latte vaccino
senza lattosio, dimostrando come
tale scelta sia spesso connotabile
come una “moda”, cioè un vero e
proprio consumo “di tendenza”.

Si chiama Pfis ed è stato elaborato dal Centro di ricerca dell’Università Cattolica

Il “coinvolgimento alimentare” a tavola?
Adesso c’è un indice che lo può misurare

Duro colpo alla fama delle catene di ristoranti di sushi sul nastro in
Giappone, luoghi emblematici dello stile di vita, non solo alimentare, del
popolo nipponico, ora messo in crisi. Ad aver provocato quello che viene
già definito “sushi terrorism” è stata un’ondata di video diventati virali che
mostrano clienti toccare il cibo con le mani direttamente sul nastro tra-
sportatore, e ancora leccare bottiglie comuni di salsa di soia, facendo scat-
tare l’allarme per la scarsa igiene e intaccando la fama di numerosi locali
in termini di pulizia. In altri video si vedono persone che spruzzano del
disinfettante per le mani sul cibo e altre che prelevano piatti di cibo desti-
nati ad altri tavoli. A mali estremi, estremi rimedi: nella grande Tokyo, la
catena Choshimaru, che gestisce ben 63 ristoranti, ha deciso di fermare
a partire da aprile il nastro trasportatore di sushi, dopo che un video
postato documenta un commensale che mette un mozzicone di sigaret-
ta in un contenitore di zenzero sottaceto. ll personale dei locali sta già
portando via condimenti e utensili in tavola ogni volta che un nuovo grup-
po di commensali prende posto e d’ora in poi sarà costretto a consegna-
re gli ordini a mano. Per la firma industriale leader, Sushiro, è scattata il
mese scorso la decisione di consegnare il sushi solo
tramite una “corsia espressa” ai clienti che ordi-
nano tramite dispositivi touch-screen, ren-
dendo più difficile per gli altri commensali
manomettere il cibo. L’azienda non è la
sola a fare di tutto per garantire che il suo
sushi faccia il viaggio dalla cucina alla tavola
in perfette condizioni, quindi altri brand si
sono già mossi nella stessa direzione.

Via i nastri trasportatori con i piatti:
troppi avventori li toccano apposta

Tokyo scopre il “sushi terrorism”
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Il mistero sui figli
del dittatore
Kim Jong un:
forse tre, ma
il segreto è ferreo

La Corea del Nord potrebbe rappresenta-
re “una seria minaccia” militare per gli
Stati uniti e per i suoi alleati, per il suo
sforzo continuo di rafforzarsi e di espan-
dere il programma nucleare. Inoltre, sta
cercando di accreditarsi sempre più nel
contesto internazionale con altri Paesi che
condividono sistemi autoritari, come
Cina e Russia.
Lo afferma il rapporto annuale di valuta-
zione delle minacce redatto dalla comuni-
tà d’intelligence degli Stati Uniti e diffuso
dall’Ufficio del direttore dell’Intelligence
nazionale americana. “Il leader nordco-
reano Kim Jong Un sta continuando gli
sforzi per migliorare le capacità nucleari e
convenzionali della Corea del Nord pren-
dendo di mira gli Stati Uniti e i suoi allea-
ti, il che consentirà azioni aggressive
periodiche per cercare di rimodellare
l’ambiente di sicurezza regionale a suo
favore”, si legge nel rapporto. “Kim - pre-
cisa inoltre il documento - probabilmente
sta tentando di garantire la posizione
della Corea del Nord in quello che perce-
pisce come un ambiente internazionale
favorevole al suo brutale sistema autorita-
rio, come dimostrato dal ripetuto soste-
gno pubblico della Corea del Nord alle
priorità di politica estera di Pechino e
Mosca”. Sul piano militare - stima l’intel-
ligence americana - “l’esercito della Corea
del Nord rappresenterà una seria minac-

cia per gli Stati uniti e i suoi alleati, conti-
nuando a investire in capacità di nicchia
progettate per fornire a Kim una gamma
di opzioni per scoraggiare l’intervento
esterno, compensare le persistenti caren-
ze nelle forze convenzionali del paese e
promuovere i suoi obiettivi politici attra-
verso la coercizione”. Soprattutto, il regi-
me di Kim “rimane - stimano i servizi Usa
- fortemente impegnato nell’espansione
dell’arsenale di armi nucleari del paese e
nel mantenere le armi nucleari come ful-
cro della sua struttura di sicurezza nazio-
nale.
Dichiarazioni pubbliche hanno consolida-

to l’intenzione della Corea del Nord di
migliorare la sua capacità di minaccia sia
nei confronti della Corea del Sud che
degli Stati Uniti”. Pyongyang sta facendo
progressi anche nel campo dello spionag-
gio cyber. “Il programma cyber della
Corea del Nord - si legge nel rapporto -
solleva preoccupazioni di spionaggio, cri-
minalità informatica e di attacco sofistica-
to e agile.
Le forze informatiche di Pyongyang sono
maturate e sono pienamente in grado di
raggiungere una serie di target strategici
diversi, incluso l’obiettivo più ampio rap-
presentato dagli Stati Uniti”. 

Per l’intelligence Usa la Corea del Nord è sempre più ostile all’Occidente

Dal web al nucleare,
le minacce di Pyongyang
Alta allerta per la vicinanza alla Cina e a alla Russia
e per il graduale incremento dei suoi armamenti
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Il primo figlio del leader supremo nordcoreano Kim Jong Un è
un maschio, mentre il sesso del suo terzo figlio non è stato con-
fermato. Lo ha riferito, in un’informativa al comitato d’intelli-
gence dell’Assemblea nazionale, l’agenzia di spionaggio sudco-
reana Nis, dopo che l’apparizione in alcune occasioni pubbliche
di una figlia - Kim Ju Ae - accanto a Kim ha suscitato curiosità e
qualche speculazione sulla possibilità che possa essere lei la pre-
scelta per una futura successione al leader. Il Nis ha anche infor-
mato - secondo quanto ha riportato l’agenzia di stampa Yonhap
- che Pyongyang dovrebbe condurre esercitazioni militari su
larga scala a marzo e aprile e che queste potrebbero includere il
lancio di un missile balistico intercontinentale a combustibile
solido (Icbm) di nuova concezione. “Non abbiamo prove detta-
gliate che il suo primo figlio sia un maschio. Ma siamo convinti
che il primogenito sia certamente un figlio sulla base di notizie
che sono state con noi condivise da un’agenzia di intelligence
esterna”, ha detto il parlamentare Yoo Sang-beom, citando l’in-
formativa del Nis. Yoo ha precisato che le voci secondo le quali
questo primo figlio sia affetto da problemi fisici e mentali non
sono state confermate. Negli ultimi mesi dello scorso anno, al
fianco di Kim in alcune occasioni è apparsa Ju Ae, che secondo
l’intelligence è la seconda figlia del leader. Hanno fatto il giro
del mondo le foto che mostrano la ragazzina assieme al padre,
mentre assistono al lancio di prova di un missile balistico inter-
continentale. Dopo questa apparizione, Ju Ae si è manifestata in
altre occasioni accanto al leader in vari eventi e incontri. Invece,
il primo e il terzo figlio non sono mai stati visti in pubblico. Per
quanto riguarda Ju Ae, il Nis ha informato che al momento non
appare iscritta ad alcuna organizzazione accademica ufficiale e
che la sua educazione si starebbe sviluppando in casa, diversa-
mente a quanto accaduto al padre e alla zia - Kim Yo Jong, la
potente sorella del leader - che invece studiarono in un esclusi-
vo collegio svizzero. A Ju Ae piacciono il nuoto, lo sci e l’equita-
zione. Kim - secondo le informazioni ottenute da NIS - sarebbe
particolarmente orgoglioso delle sue abilità come cavallerizza,
secondo l’intelligence. Che questo porti a una successione futu-
ra tra il padre e la figlia, tuttavia, non è visto dagli osservatori
come una possibilità concreta, visto il forte pregiudizio di gene-
re esistente nella società nordcoreana. Diversamente da alcune
indiscrezioni recenti, il Nis ha affermato di non aver rilevato
l’esistenza di ordini da parte delle autorità nordcoreane affinché
le persone chiamate Ju-ae cambino nome. Per quanto riguarda le
esercitazioni militari su larga scala che la Corea del Nord stareb-
be per avviare, il Nis ha affermato che ci sono possibilità che il
Nord provi a lanciare un missile balistico intercontinentale che
voli su una traiettoria normale, diversamente da quanto accadu-
to nel recente lancio di un Icbm su una traiettoria particolarmen-
te alta. Il Nis ha infine riferito che si ritiene che il Nord sia a corto
di circa 800mila tonnellate di riso all’anno, ma il numero di per-
sone che muoiono di fame non è a un livello tale da rappresen-
tare una minaccia per il regime. 

Il leader supremo nordcoreano Kim
Jong Un ha ordinato a tutte le fattorie
del Paese di aumentare la loro produ-
zione per raggiungere “senza fallire”
gli obiettivi di raccolto, in una situa-
zione che – secondo fonti sudcoreane –
è particolarmente critica sul fronte
della sicurezza alimentare. Secondo
quanto hanno riferito gli stessi media
di stato nordcoreani, Kim ha lanciato
un monito a evitare di mancare gli
obiettivi di sviluppo agricolo, chiu-
dendo il Plenum allargato del
Comitato centrale del Partito dei lavo-
ratori coreani, il partito-stato di
Pyongyang. “Per accrescere la produ-
zione agricola nazionale, deve essere
posta la massima attenzione a supera-
re le asimmetrie nella gestione rurale e
mantenere l’equilibrio in modo da
essere responsabili nella complessiva
gestione delle attività agricole ed è
importante concentrarsi ad accrescere
la resa per ettaro in tutte le fattorie”, si
legge sul resoconto del discorso del-
l’agenzia di stampa ufficiale Kcna.
Kim inoltre ha avvertito che è urgente
“trovare e rimuovere in tempo i fattori
interni che hanno un effetto negativo

sullo sviluppo della produzione agri-
cola”. Il leader ha inoltre affermato che
“nulla è impossibile finché c’è un
potente sistema di guida nel partito e
la forza unitaria del popolo” e ha
“ardentemente” – come sostiene la
Kcna – ordinato il raggiungimento
“dell’obiettivo di produzione del
grano di quest’anno e dell’obiettivo a
lungo termine di sviluppo agricolo per
la salvezza dello sviluppo complessivo
della costruzione socialista, dell’auto-
nomia dello stato e del benessere del

popolo”. L’Agenzia per l’alimentazio-
ne e l’agricoltura dell’Onu, la Fao,
prima della pandemia aveva già rile-
vato che circa la metà della popolazio-
ne nordcoreana era malnutrita.
Recentemente le autorità sudcoreane
hanno accusato Pyongyang di lasciar
morire “decine di persone” per fame
ogni giorno. Secondo
l’Amministrazione per lo sviluppo
rurale della Corea del Sud, il raccolto
nordcoreano di cereali del 2022 è stato
di 4,51 milioni di tonnellate, con un
calo ulteriore rispetto al 2021 del 3,8
per cento. E, a peggiorare la situazione
alimentare, il regime ha usato più deci-
sione del solito nello schiacciare le
transazioni nei mercati (illegali), il che
ha creato ulteriori colli di bottiglia
nella distribuzione.
Tra il 1994 e il 1998, durante la cosid-
detta Ardua Marcia, una serie di disa-
stri naturali (siccità, alluvioni) e
soprattutto un’incapacità totale del
regime di gestire il sistema della distri-
buzione alimentare, provocò in Corea
del Nord un numero imprecisato di
morti per fame, che secondo alcune
stime superarono i 3 milioni.

Il Paese nella morsa della carestia
Kim Jong Un ordina di aumentare
lo sviluppo agricolo “senza fallire”



I Paesi non collaborano nelle indagini e ora un’ipotesi punta il dito contro un “gruppo pro Kiev”

Nord Stream, le ombre sul sabotaggio
specchio delle debolezze dell’Europa
che si sia trattato di un attenta-
to sotto falsa bandiera organiz-
zato dal Cremlino. E ha fatto
molto rumore, nelle Cancellerie
occidentali, un pezzo uscito l’8
febbraio a firma di Seymour
Hersh, veterano del giornali-
smo d’inchiesta americano,
che, sulla base di una fonte
anonima coinvolta nell’opera-
zione, ha puntato il dito contro
la Casa Bianca, da sempre osti-
le all’infrastruttura energetica il
cui raddoppio - se non fosse
intervenuto il conflitto in
Ucraina - avrebbe rafforzato
ulteriormente i legami econo-
mici tra Berlino, e quindi
l’Europa, e Mosca. Ora un arti-
colo del “New York Times” e
fonti di intelligence rilanciate
dai media tedeschi hanno
orientato il loro obiettivo verso
una non meglio precisata
“squadra di sabotatori” inviata
da Kiev, che, per parte sua,
nega.

Un rebus intricato
Quel che è certo è che una veri-
tà ufficiale sul sabotaggio del
gasdotto Nord Stream, che con-
netteva in modo diretto
Germania e Russia attraverso il
Mar Baltico, manca ancora e
non appare prossima a concre-
tizzarsi. Solo ieri la magistratu-
ra tedesca, sotto la pressione
delle ultime indiscrezioni, ha
rivelato di aver perquisito lo
scorso gennaio un’imbarcazio-
ne che si sospetta possa essere

stata utilizzata per trasportare
gli esplosivi utilizzati nell’ope-
razione. Nessun altro dettaglio
è però stato diffuso. 
Che un’indagine comune,
capace di includere la Russia,
non potesse avere luogo, dato il
grave deterioramento dei rap-
porti con l’Occidente seguito
all’invasione dell’Ucraina, era
scontato. Ma, dopo le notizie
del sabotaggio, aveva suscitato
invece una certa sorpresa la
decisione della Svezia di anda-
re avanti da sola, senza coin-
volgere la Danimarca, l’altro
Paese le cui acque territoriali
erano state interessate dalla
falla aperta nel gasdotto lo
scorso 26 settembre, e la
Germania. Il governo tedesco
aveva proposto l’istituzione di
un team investigativo congiun-
to sotto l’egida di Eurojust,
Agenzia dell’Unione europea
per la cooperazione giudizia-
ria. Lo scorso 14 ottobre Mats
Ljungqvist, il magistrato svede-
se incaricato dell’inchiesta,
aveva risposto che condivider-
ne i risultati avrebbe messo a
rischio la sicurezza nazionale
di Stoccolma. E a poco erano
valse le promesse dell’allora
premier, Magdalena
Andersson, sulla cooperazione
con Copenaghen e Berlino.

Tre inchieste autonome
Tre inchieste di Paesi alleati che
procedono per conto loro per
far luce su un avvenimento di

tale gravità non sono solo una
manifestazione di inefficienza e
una cattiva pubblicità per
un’Ue, nella quale gli interessi
nazionali appaiono troppo
spesso destinati a prevalere.
L’episodio è soprattutto la spia
di quanto elevato sia il grado di
sfiducia tra i membri del blocco
nella condivisione di intelligen-
ce, campo nel quale la comuni-
tà europea è ancora in forte
ritardo, rendendo umiliante
ogni possibile confronto con i
“Five Eyes” dell’Anglosfera.
Tanta sfiducia non è tuttavia
priva di giustificazioni.
Appena lo scorso anno la tele-
visione danese rivelò che i ser-
vizi segreti di Copenaghen ave-
vano fornito, nel 2015, sostegno
alla National Security Agency
statunitense per effettuare atti-

vità di spionaggio ai danni di
politici di alto profilo in Svezia
e Germania, tra cui la stessa ex
cancelliera Angela Merkel, che
già allora aveva appreso di
essere intercettata dall’Nsa gra-
zie alle rivelazioni di Edward
Snowden. 
La vicenda aprì una profonda
crepa nei rapporti tra
Washington e Berlino, sulla
carta alleati ma di fatto rivali
strategici. E la candidatura di
Stoccolma a membro della
Nato potrebbe aver complicato
ulteriormente la partita. Oggi le
tensioni con Ankara, dal cui
veto dipende l’ingresso nell’al-
leanza di Svezia e Finlandia,
sono tali che l’adesione del
Paese nordico appare appesa a
un filo. Lo scorso autunno, con
il protocollo d’intesa con la

Turchia fresco di firma, i giochi
apparivano più aperti. Non è
quindi da escludere che la
Germania temesse un eccessivo
allineamento degli svedesi con
gli Usa, gli unici a poter garan-
tire un’adeguata protezione in
caso di un aumento della pre-
senza russa in quelle acque.

Risiko strategico
D’altro canto, se ora il cancellie-
re tedesco Olaf Scholz è stato
costretto a mostrarsi meno
ambiguo nel sostegno a Kiev, la
Svezia aveva le sue ragioni nel
non voler condividere informa-
zioni sensibili con un Paese il
cui leader veniva dipinto dai
critici più accesi quasi come
una quinta colonna di Putin. Le
informazioni da condividere,
in teoria, dovrebbero essere

tantissime. Il braccio di mare
dove è avvenuto il sabotaggio è
tra i più monitorati dell’Europa
settentrionale. A Nord c’è la
costa svedese, a Ovest l’isola
danese di Bornholm e a Est
l’exclave russa di Kaliningrad,
spina nel fianco della Nato.
Sono numerosi i sottomarini e
le navi militari che attraversano
l’area con regolarità. E, secondo
il quotidiano svedese “Dagens
Nyheter”, imbarcazioni svede-
si erano presenti nella zona del
sabotaggio pochi giorni prima
dell’esplosione. Che Stoccolma
possa avere in mano qualcosa
di più concreto delle altre
nazioni coinvolte è più di una
mera ipotesi. Questa settimana
le autorità svedesi hanno riferi-
to di aver raccolto materiali nei
pressi dei tratti di gasdotto
danneggiati, dando a intendere
che l’inchiesta abbia segnato un
qualche progresso. Le indagini
sono però tutt’altro che conclu-
se, hanno fatto sapere nei gior-
ni scorsi Svezia, Danimarca e
Germania. Il nuovo ministro
della Difesa svedese, Pal
Johnson, poco dopo l’insedia-
mento del nuovo governo lo
scorso ottobre, rilasciò un’inter-
vista a “Politico” nel quale sot-
tolineò la necessità di una mag-
giore protezione delle infra-
strutture energetiche critiche.
Senza una maggiore condivi-
sione di intelligence all’interno
dell’Ue, sarà un compito piut-
tosto difficile.
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Il Cremlino, ritenuto il primo colpevole, al contrattacco dell’Occidente
Mosca: “Ora un’inchiesta trasparente”
Non ci sarebbe la Russia, e neanche il
governo ucraino, dietro l’attacco ai
gasdotti Nord Stream dello scorso set-
tembre. Nuove informazioni di intelli-
gence esaminate dai funzionari statuni-
tensi suggeriscono che il responsabile
del sabotaggio sia un gruppo pro-
Ucraina. Secondo il “New York Times”
i funzionari Usa hanno affermato di
non avere prove sul coinvolgimento
nell’operazione del presidente ucraino,
Volodymyr Zelensky, e di non sapere
se gli autori abbiano agito sotto la dire-
zione di funzionari del governo ucrai-
no. L’attacco contro i gasdotti, che col-
legano la Russia all’Europa occidentale,
ha alimentato le speculazioni su chi
potessero essere i responsabili da
Mosca a Kiev, passando per Londra e
Washington. Finora questo è uno dei
maggiori misteri irrisolti in un anno
guerra. L’Ucraina e i suoi alleati si sono
opposti per anni al progetto, definen-
dolo una minaccia alla sicurezza nazio-
nale perché avrebbe consentito alla
Russia di vendere più facilmente gas
all’Europa. Ma il governo ucraino e i
funzionari dell’intelligence militare
affermano di non aver avuto alcun

ruolo nell’attacco e di non sapere chi lo
abbia effettuato. Dopo la pubblicazione
dell’articolo del “Nyt”, il principale
consigliere di Zelensky, Mykhailo
Podolyak, ha scritto su Twitter che
l’Ucraina “non ha nulla a che fare con
l’incidente del Mar Baltico”, aggiun-
gendo di non avere informazioni sui
“gruppi di sabotatori” filo-ucraini. Il
portavoce del Cremlino, Dmitry
Peskov, ha commentato la notizia
dicendo che “chiaramente, gli autori

dell’attacco vogliono distogliere l’at-
tenzione. Questa è un’ovvia campagna
di disinformazione coordinata dai
media”. Peskov ha inoltre “espresso
sconcerto” su come i funzionari statu-
nitensi possano “fare supposizioni
sugli attacchi terroristici” contro i
gasdotti senza alcuna inchiesta e ha
chiesto “un’indagine urgente e traspa-
rente” sull’incidente. Le informazioni
di intelligence suggeriscono che si trat-
ti di oppositori del presidente russo ma

non vengono specificati i nomi dei
membri del gruppo, né chi ha diretto o
pagato l’operazione. 
E questo lascia molti punti interrogati-
vi intorno all’ipotesi. Anche perché
alcune speculazioni iniziali statunitensi
ed europee erano incentrate su una
possibile colpevolezza russa, soprattut-
to vista l’abilità di Mosca nelle opera-
zioni sottomarine, anche se non è chia-
ro quale motivazione avrebbe avuto il
Cremlino nel sabotare gli oleodotti,
dato che sono stati un’importante fonte
di entrate e un mezzo per Mosca per
esercitare influenza sull’Europa. Il
costo stimato della riparazione delle
condutture è di circa 500 milioni di dol-
lari e i funzionari statunitensi hanno
detto di non aver trovato alcuna prova
del coinvolgimento del governo russo
nell’attacco. I vertici europei hanno
dichiarato pubblicamente di ritenere
che l’operazione che ha preso di mira il
Nord Stream sia stata probabilmente
sponsorizzata da uno Stato, forse a
causa della raffinatezza con cui gli
autori hanno piazzato e fatto esplodere
gli esplosivi sul fondo del Mar Baltico
senza essere scoperti.
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Gioco, partite, incontri: è comin-
ciato il conto alla rovescia della
‘Pix-Padel Italy X-Perience’. Da
domani a domenica 12 marzo,
presso la Nuova Fiera di Roma, è
in programma una tre giorni
molto attesa da appassionati del
padel, addetti ai lavori, aziende,
giocatori nazionali e internazio-
nali. Una tre giorni che nasce con
l’obiettivo di avvolgere il visita-
tore in una esperienza inclusiva,
di gioco e di partite. Sono 20.000
i metri quadrati dedicati ai campi
allestiti per l’occasione, ai conve-
gni, alle ultime tendenze del
mercato e agli eventi che anime-
ranno la kermesse che mette al
centro lo sport del momento.
‘L’idea di organizzare questo
evento- spiega il direttore sporti-
vo di ‘Pix-Padel Italy X-
Perience’, Alessio Luchetti- è di
Rolando Luzi, ceo di Padel Expo
Italy. È stato a lui a contattarmi,
mi ha chiesto di affiancarlo e di
organizzare tutto il palinsesto’.
La manifestazione potrà contare
su dieci campi, divisi in due
padiglioni da cinque ciascuno.
Ogni padiglione avrà il proprio
campo centrale, arricchito dalle
tribune. ‘Alcuni di questi dieci
campi- prosegue- saranno teatro
delle partite degli atleti profes-
sionisti. Ospiteremo infatti la
fase finale, dagli ottavi alla fina-
lissima, della prima tappa del
Circuito Slam, il circuito più
importante dei tornei che si svol-
gono in Italia. A Roma, dunque,
si affronteranno i migliori gioca-
tori e le migliori giocatrici di
padel, sia italiani che stranieri’.
Nella Capitale saranno pronti a
sfidarsi tutti i ragazzi e le ragaz-
ze che fanno parte del team della
Nazionale. ‘Da Simone Cremona
a Marcelo Capitani- informa
Luchetti- da Riccardo Sinicropi a
Giulio Graziotti, solo per citarne
alcuni in campo maschile. Del
torneo farà ovviamente parte
anche il numero uno italiano,
Cristian Calneggia, atleta con il
doppio passaporto italo-argenti-
no. E in campo scenderò anche
io’. Tra le donne, invece, occhi

puntati soprattutto sulle numero
1 e 2 d’Italia, ovvero Martina
Parmigiani ed Erika Zanchetta.
‘Oltre a loro- precisa direttore
sportivo di ‘Pix-Padel Italy X-
Perience’- scenderanno in campo
Carolina Orsi, Chiara
Pappacena, Giorgia Marchetti e
l’ex campionessa di tennis
Roberta Vinci. Devo dire che il
livello è altissimo: abbiamo 6, 7
ragazze che sono stabilmente tra
le prime 60 giocatrici più forti al
mondo’. Ma Roma non sarà una
passerella per soli atleti azzurri.
‘Negli spazi della Nuova Fiera di
Roma sarà possibile assistere ai
colpi degli spagnoli Carlos Perez
e Oscar Vazquez Fernandez, che
è il mio compagno, oltre a quelli
degli argentini Emiliano Martin
Iriart e Juan Manuel Restivo,
tutti ragazzi che occupano le
prime 100 posizioni della classifi-
ca mondiale’. In palio c’è un
montepremi di 15.000 euro com-
plessivi: agli uomini ne andran-
no 8.500, alle donne 6.500. Non
solo. ‘Questo- tiene a sottolineare
Luchetti- è il circuito che assegna
il maggior numero di punti vali-
di per il ranking italiano rispetto
agli altri tornei che si disputano
nel nostro Paese’. ‘Da questa set-
timana- aggiunge poi- al Circolo
X4 di Ostia si stanno svolgendo
le fasi di qualificazione al tabello-
ne principale, fasi alle quali stan-
no prendendo parte anche atleti
non professionisti che però, qua-
lificandosi, potranno avere

accesso al tabellone principale’.
Questo torneo è solo uno dei
numerosi elementi che arricchi-
scono la ‘Pix-Padel Italy X-
Perience’. ‘A livello amatoriale-
racconta- sono infatti previste le
fasi finali di un circuito Tpra.
Nello scorso fine settimana si
sono svolte 16 tappe in tutta
Italia: i vincitori, che comprende-
vano la categoria del doppio
maschile, del doppio femminile
e del doppio misto, si sfideranno
durante i tre giorni della fiera per
il titolo del circuito Pix. Dunque,
oltre ai vincitori tra professioni-
sti, avremo anche un torneo
dedicato agli amatori’. Per questi
giocatori non è previsto alcun
montepremi ma per i 6 vincitori
c’è in palio un viaggio di tre gior-
ni a Valencia, arricchito da clinic,
ovvero ore di lezioni intensive
dedicate al padel con l’ausilio di
maestri spagnoli presso lo
Sporting Club della città iberica.
E poi ci sono gli ex calciatori di
Roma e Lazio, pronti già nel
primo giorno a dare vita al derby
della Capitale anche sui campi di
padel. ‘La squadra giallorossa-
dice Alessio Luchetti- sarà com-
posta da Luigi Di Biagio, Simone
Perrotta, Giuseppe Giannini,
Giampiero, ‘Gimmy’, Maini,
Alessio Scarchilli e Davide
Moscardelli. Assente, purtroppo,
Francesco Totti, perchè nei giorni
di ‘Pix-Padel Italy X-Perience’
non sarà a Roma. Il team bianco-
celeste, invece, potrà contare su

Luca Marchegiani, Paolo Di
Canio, Giuliano Giannichedda,
Fabio Liverani, Stefano Mauri e
Dario Marcolin’. Sabato, poi, è
prevista una tappa dell’Inclusive
Padel Tour. ‘Si tratta di un tour
di una associazione di ragazzi
che hanno un arto bionico. A
Roma sono pronti a sfidarsi in 32
tra ragazze e ragazzi, davvero
bravissimi, all’insegna dell’inclu-
sività. Sempre nella giornata di
sabato si terrà l’evento ‘Football
Legends’: ad incrociare le rac-
chette di padel saranno Nicola
Amoruso, Cristian Brocchi, Mark
Iuliano e Alessio Cerci’. Il 12
marzo calerà il sipario su ‘Pix-
Padel Italy X-Perience’.
‘Domenica, a partire dalle 11,
sono in programma le finali del
circuito Slam, prima quella fem-
minile e, a seguire, quella
maschile. Nel corso della mattina
sono in programma anche l’ini-
ziativa a scopo benefico ‘Padel &
Friends’ e ‘Padel on air’, evento
dedicato agli speaker radiofonici
che si sfideranno in campo. Nel
pomeriggio stiamo invece orga-
nizzando esibizioni che prevedo-
no la partecipazione di perso-
naggi del mondo dello spettaco-
lo, tra cui Pietro Sermonti e Luca
Barbarossa’. ‘In base al numero
dei partecipanti, che stanno con-
fermando la propria presenza-
dichiara- stiamo decidendo se
affiancare loro un top player ita-
liano o un giocatore straniero. Il
tutto con l’idea di farli giocare
con il microfono ad archetto, in
modo da rendere la partita inte-
rattiva con il pubblico, per fare
un po’ di show, una cosa carina e
divertente. Sempre nel pomerig-
gio di domenica si terranno le
finali del circuito Tpra, quelle
amatoriali maschile, femminile e
misto’. Nella fiera ci saranno 100
stand che ospiteranno i migliori
brand del settore. ‘Durante la tre
giorni avremo clinic ed esibizioni
organizzate dai vari brand. Non
solo: il pubblico partecipante
potrà provare le racchette, i
nuovi materiali, le ultime novità
del 2023. Si potrà interagire diret-

tamente sul campo di padel e il
pubblico, in questo modo, non
verrà qui solo per vedere gli altri
giocare, ma potrà, prenotandosi
nei vari stand, partecipare diret-
tamente sul campo’. 
L’evento ‘Pix-Padel Italy X-
Perience’ volge lo sguardo anche
alle giovani generazioni.
‘Domani mattina daremo la pos-
sibilità agli istituti scolastici del
comune di Roma di accedere
gratuitamente e di giocare a
padel con maestri federali. Al
momento hanno aderito 8 istitu-
ti, con studenti di terza media e
primi licei’. C’è poi una cosa a cui
Alessio Luchetti tiene molto.
‘Come novità- conclude- lancere-
mo il ‘reforming Cadillac’, un
pilates particolare, anche in rife-
rimento al padel. Verranno svol-
te lezioni di prova gratuite con

un allenamento funzionale al
padel per prevenire infortuni,
aumentare la flessibilità, curare
squilibri muscolari e articolari
che lo sport produce e, infine,
migliorare le prestazioni sporti-
ve’. Il costo del biglietto di ‘Pix-
Padel Italy X-Perience’ è di 15
euro a persona, mentre i posses-
sori della tessera della
Federazione Italiana Tennis e
Padel (Fitp) hanno diritto a uno
sconto del 20%. È anche possibi-
le fare mini abbonamenti per due
o tre giorni. Tutte le informazio-
ni si trovano sul sito www.pix-
padel.net, mentre sul portale
www.vivaticket.com/it è possi-
bile acquistare i biglietti. Gioco,
partite, incontri: è cominciato il
conto alla rovescia della ‘Pix-
Padel Italy X-Perience’. E voi,
siete pronti a scendere in campo?

Da oggi a Roma campioni, amatori e derby tra ex calciatori per lo sport più trendy del momento

Padel, si alza il sipario su “Pix”
Il ds Luchetti: Tre giorni di incontri e divertimento, con anche personaggi spettacolo e ragazzi scuole
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Prosegue a gonfie vele il progetto “SPORT LOVER”, iniziativa
promossa e finanziata dalla Regione Lazio e da Sport E Salute,
ed organizzata dalla Pallavolo Civitavecchia e il Centro Sociale
“Anna Magnani”. Il progetto, che al momento ha superato il
tetto dei quaranta partecipanti, non prevede solo allenamenti
in palestra: infatti, da venerdì 10 marzo, prenderà il via il corso
di educazione alimentare a cura della Dott.sa Marianna
Mazzuca, biologa nutrizionista. Il primo incontro, dal tema
“Come mangi e quanto ti muovi?”, sarà incentrato sulla com-
prensione delle abitudini alimentari e dello stile di vita dei par-
tecipanti, con l’obiettivo di fornire gli strumenti per individua-
re le abitudini di vita non corrette ed effettuare scelte più con-
sapevoli in tema alimentare. Vi aspettiamo numerosi venerdì
10 marzo a partire dalle ore 10.

Pallavolo Civitavecchia
prosegue il Progetto
Alimentare “Sport Lover”



Non era facile superare il
Tottenham di Antonio Conte
nella doppia sfida valevole per gli
ottavi di finale della UEFA
Champions League, ma il Milan
di Stefano Pioli è riuscito ad acce-
dere ai quarti di finale, superando
la squadra quarta in Premier
League. Il gol realizzato all’andata
da Brahim Diaz è bastato per pro-
muovere al turno successivo i ros-
soneri, autori di un’ottima gara di
ritorno disputata al Tottenham
Hotspur Stadium. Ci si poteva
aspettare un Tottenham arrem-
bante, voglioso di pareggiare
subito i conti per poter poi ambire
a ribaltare completamente il risul-
tato, ma nei primi 45 minuti la for-
mazione di Pioli si è distinta
per una fase difensiva molto
solida e degna di nota, conce-
dendo pochi spazi agli ingle-
si. Di fatto il primo tempo termi-
na senza occasioni signifi-
cative da entrambe le
parti, e soprattutto
per la retroguardia
milanista non si
presentano parti-
colari minacce da
dover fronteggiare. Nella
ripresa la partita prende una
via più vivace, ed è subito il
Milan a creare una ghiotta
occasione al 51’ con il tiro di
Brahim Diaz da posizione rav-
vicinata e leggermente defilata,
ma Forster respinge con i piedi.
Gli Spurs provano a reagire con il
tiro potentissimo di Hojbjerg da
posizione angolata dopo una sua

iniziativa personale, ma la botta
viene respinta da Maignan sopra
la traversa. Il Tottenham fatica a
trovare le soluzioni necessarie per
poter sbloccare il risultato, e il
Milan, specialmente con le ripar-
tenze, sembra essere più pericolo-
so degli inglesi, senza però sfrut-
tare le potenziali chance che gli si
presentano, soprattutto quella
non finalizzata da Brahim Diaz al
67’, il quale pasticcia un po’ con il
pallone per poi concludere da
dentro l’area di rigore in maniera
poco convinta, con il tiro deviato
dalla difesa degli Spurs; la palla
finisce poi sui piedi di Giroud, ma
l’attaccante francese calcia da

posizione molto defilata senza
impensierire particolar-
mente Forster. Al 77’ il dop-
pio giallo di Romero
costringe gli Spurs a dover
concludere la partita in

dieci, complicando
ulteriormente la

situazione della

formazione allenata da Antonio
Conte. All’84’ Tonali calcia un
rigore in movimento, deviato
ancora una volta dalla difesa del
Tottenham. Nonostante il control-
lo quasi impeccabile mostrato
durante l’intero arco della partita,
il Milan rischia di subire la beffa al
93’, quando Kane colpisce di testa
chiamando Maignan a compiere
un grande intervento; sugli svi-
luppi dell’ennesimo contropiede,
Hernandez serve a Origi la palla
del possibile vantaggio, ma la con-
clusione del belga colpisce il palo
alla sinistra di Forster. La gara di
ritorno tra Tottenham e Milan si
conclude a reti inviolate, favoren-
do così il ritorno dei rossoneri ai
quarti di finale di Champions
League dopo 11 anni dall’ultima
volta, quando la squadra milanese
venne eliminata nel doppio con-
fronto dal Barcellona di Guardiola
e Messi. Mercoledì sera è andato
in scena anche il secondo atto
della super sfida tra Bayern

Monaco e PSG. Si ripartiva dall’1-
0 in favore dei bavaresi conquista-
to a Parigi tre settimane fa e, in un
match emozionante, il PSG sfiora
il vantaggio dopo la follia di
Sommer: il portiere del Bayern
perde palla dopo l’intervento di
Vitinha, il quale calcia a porta
vuota, rendendo necessario un
super intervento di De Ligt sulla
linea di porta per impedire ai pari-
gini di passare in vantaggio. Nella
ripresa al 52’ viene annullato il gol
del possibile 1-0 a Choupo-
Moting, ma è sempre Choupo-
Moting a realizzare il vantaggio
dopo nove minuti dalla rete
annullata. Il Bayern trova anche il
raddoppio con Gnabry all’89’,
chiudendo definitivamente la
questione qualificazione. Per il
PSG, nonostante la sua formazio-
ne stellare, arriva l’ennesima delu-
sione a livello europeo.

Simone Pietro Zazza

Un week-end all’insegna
del Polo Pony quello appe-
na trascorso a Cesano pres-
so il centro La Melazza
Ranch. Nei due giorni di
gare si sono disputati ben
tre Trofei che hanno visto
confrontarsi in Arena Polo
le squadre della Sardegna e
del Lazio, nelle formazioni
schierate in campo dal club
ospitante e dalla associazio-
ne equestre santamarinelle-
se Star Olena Ranch. Le
squadre della Sardegna
hanno confermato la loro superiorità tecnica, di recente vincito-
ri della Coppa Italia Polo Pony 2022 e tra le primi Regioni ad
aver iniziato a praticare questa disciplina. Il Torneo interregio-
nale lo vince proprio la prima Squadra della Sardegna tra l’am-
mirazione del pubblico e il plauso delle squadre avversarie. Per
il Trofeo intersociale giocato dai più piccoli, tra i 7 e i 10 anni, è
la squadra Lazio Rosso della Star Olena ad aggiudicarsi per la
seconda volta il gradino più alto del podio. A scendere in
campo: Hidalgo Mulargia, 7 anni e mezzo, in sella alla sua
Chupa Chups, Matilde Russo, 7 anni, in sella a Sven, Olena
Mulargia, 9 anni, in sella alla sua Lowland Bellefleur, e Giorgia
Passarelli, 9 anni e mezzo, in sella a Muffin. Un quadrangolare
impegnativo e ben giocato da tutte le squadre laziali che hanno
dimostrato grande affiatamento e un miglioramento tecnico
incredibile. Mentre gli allievi più grandi della Star Olena,
Alessandro Mercuri, 13 anni e mezzo, in sella a Simply Lady
River, Eva Sivric, 12 anni, in sella a Nina, e Samuele Sbaffo, 9
anni e mezzo, in sella a Lupo, usciti sconfitti dal Torneo interre-
gionale, arrivano secondi e si aggiudicano la medaglia d’argen-
to al Trofeo Melazza, dietro alla terza squadra della Sardegna. A
parte i risultati sportivi, e le medaglie vinte dai Ragazzi, ciò che
resta di questa due giorni di Polo Pony è la grande sportività
dimostrata da tutti i cavalieri in campo. Le strette di mano a fine
partita e i complimenti reciproci tra squadre avversarie è la parte
più bella di questo sport così tecnico e adrenalinico. Presenti alle
premiazioni Carlo Nepi, Presidente del Comitato Fise Lazio,
Alessandro Giachetti, Coordinatore Dipartimento Polo, Andrea
White, Coordinatore delle Discipline Non Olimpiche,
Mariagrazia Cecchini, consigliere Fise, Alessandro Di Marco,
Responsabile Comunicazione Fise Lazio e Alessandro Torresi,
Referente Regionale settore Club. Ad arbitrare le partite Gian
Luca Magini, Referente Regionale Polo e Tecnico Federale Polo
II Livello, affiancato da Franco Piazza, cavaliere di Polo e
Selezionatore Nazionale Polo maschile e femminile. Guardare i
ragazzi giocare è stato emozionante. 

Equitazione: Star Olena
di Santa Marinella
bissa la vittoria al Trofeo
Intersociale Polo Pony

Nella super sfida tra Bayern Monaco e PSG i tedeschi eliminano Messi e compagni

A tutta Champions League
Il Milan ai quarti di finale

Tifa Fiorentina pur abitando a
Rimini, con un sogno quello di
realizzare il nuovo stadio dei
Viola. L’architetto Davide
Mazzzotti (52) nel 2015 ha ela-
borato un progetto di ampio
respiro, il nuovo stadio della
Fiorentina (National Stadium)
da 42 mila posti a sedere. Un
impianto polivalente, pieno di
idee e sviluppo. A partire da
una galleria commerciale, spazi
polifunzionali e un albero con
150 camere. Inoltre palestre,
asilo e aree ricreative per i gio-

vani. Il proget-
to lo ha spedito
al sindaco
Nardella. “Ho rea-
lizzato il disegno da
qualche anno e mi sono
ripromesso quello che avrei
spedito al sindaco di Firenze -
ha raccontato Mazzotti - E’ un
progetto che vorrei fare a titolo
gratuito per la passione che ho
per i colori viola, di cui sono
tifoso da bambino. Il modello
dello stadio dei miei desideri si
rifà allo Stanford Bridge di

Londra, una
struttura che è

sorta dall’autofi-
nanziamento di

natura privata, che
non pesi sull’economia del

Comune”. Individuata anche
l’area, quella della Mercafir.
“Credo che abbia tutte le carat-
teristiche per far sorgere lo sta-
dio - continua l’architetto - E’ un
nodo strategico, appetibile ai
tifosi che arrivano da ogni parte
della Toscana. La viabilità è fon-
damentale per incentivare i tifo-

si ad andare allo stadio e l’area
della Mercafir ha il profilo giu-
sto per essere la casa dei fioren-
tini. Si può creare un’industria
sportiva che potrebbe offrire
lavoro a centinaia di persone,
con tante attrazioni diversificate
rivolte alle famiglie”. E per con-
cludere si augura di ricevere
delle riposte dal sindaco
Nardella. “In questi giorni ho
mandato il plico con il progetto,
spero che lo prenda in conside-
razione. Da tifoso Viola sarebbe
come vincere uno scudetto” .

Stadio Fiorentina, si sogna in grande
Un architetto di Rimini tifoso “viola” ha disegnato un progetto del nuovo
impianto da gioco polivalente. Può ospitare fino a 42 mila posti
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È giunta al terzo anno l’iniziati-
va 100% Women di Svizzera
Turismo che promuove l’outdo-
or al femminile invitando le
donne di tutto il mondo a intra-
prendere nuovi sport con spirito
di condivisione e di divertimen-
to. Dopo l’escursionismo e l’al-
pinismo in chiave femminile,
quest’anno è la volta del cicli-
smo in tutte le sue declinazioni.
Sono infatti in programma varie
iniziative, fra cui la 100%
Women Gravel Challenge e una
nuova piattaforma online dedi-
cata a pacchetti e tour pensati
esclusivamente per le donne.
Che queste stiano conquistando
sempre più spazio nel mondo
del cicliso è dimostrato dal
primo Tour de Suisse Women,
che ha preso il via nel 2021, e dal
Tour de France che, dopo una
pausa di diversi anni, nel 2022 è
stato ripreso alla grande.
Secondo un sondaggio dello
scorso anno, in Svizzera ci sono
1,25 milioni di donne e 2,057
milioni di uomini che vanno

regolarmente in bicicletta o in
mountain bike nel tempo libero.
Forti di questi dati, quest'anno,
Svizzera Turismo punta ad
avvicinare sempre più donne al
mondo delle due ruote, pro-
muovendo pacchetti ed espe-
rienze adatte alle esigenze fem-
minili. Secondo uno studio
dell'Ufficio federale dell’am-
biente, dei trasporti, dell’energia
e delle comunicazioni, il ciclotu-
rismo in Svizzera ha generato
un fatturato annuo di tre miliar-
di di franchi svizzeri nel 2021 e,
poiché sempre più donne desi-
derano vivere avventure sporti-
ve nella natura, Svizzera
Turismo intende sfruttare que-
sto grande potenziale. Così
come negli anni appena trascor-
si, l’Ente Federale per il Turismo
è riuscita ad avvicinare le donne
agli sport di montagna con l'ini-
ziativa 100% Women, la Peak
Challenge e la realizzazione di
un nuovo record con la cordata
femminile più lunga del mondo
in cima al Breithorn, anche que-
st’anno ha voluto incoraggiato
gli operatori turistici a sviluppa-
re pacchetti su misura per le
donne. Questo ha rafforzato il
posizionamento della Svizzera
come meta turistica per le
donne tanto che l’8 marzo, in
occasione della “Festa della
Donna”, è stata lanciata un’of-
ferta di oltre 50 nuovi pacchetti
sul sito Svizzera.it/women, in
collaborazione con le principali
destinazioni. I pacchetti e gli iti-
nerari, giornalieri o di più gior-
ni, sono pensati per le donne che
approcciano per la prima volta il
mondo delle due ruote o per chi
ha già macinato chilometri in
sella alla propria bici. Ci sono
proposte per la mountain bike,

per la bici da strada e per le
varianti a pedalata assistita.  Il
primo appuntamento è dal 20 al
23 maggio con la 100% Women
Gravel Challenge: 8 cicliste, ex
professioniste di diverse disci-
pline, attraverseranno la
Svizzera dal Lago di Costanza al
Lago di Ginevra in gravel bike
affrontando sterrati e strade
asfaltate con un dislivello 2 com-
plessivo di 10'000 metri.
L’obiettivo è completare il per-
corso n. 9 di SvizzeraMobile,
suddiviso normalmente in 10
tappe, in soli 4 giorni

È ancora presto per fare un
bilancio, ma dopo la stagione
nera del 2020 i turisti sono ormai
tornati ai livelli pre-pandemici.
Certo questo è un anno senza
russi, ma in compenso gli Stati
Uniti sono stabili e con una mag-
giore capacità di spesa, abbiamo
forti incrementi dalla Spagna e
nuove nazioni (come l’India e la
Corea del Sud) si fanno avanti
mutando totalmente la geografia
del turismo, negli alberghi di
lusso o nei ritiri di campagna, al
mare come in montagna. A met-
terlo in evidenza è Vamonos-
Vacanze.it (www.vamonos-
vacanze.it), il tour operator italia-
no specializzato in vacanze di
gruppo. “Nel 2023 ben 2,5 milioni
di statunitensi visiteranno infatti
l’Italia, spendendo 2.500 milioni di

euro, insomma, escludendo i voli,
mille euro a testa. A seguire i fran-
cesi con un 1,3 milioni di arrivi ed
una spesa media di 920 euro, per
complessivi 1.200 milioni di euro, e
gli spagnoli con un 1,2 milioni di
arrivi ed una spesa media di 850
euro, per complessivi altri mille
milioni di euro» concludono gli
analisti di Vamonos-Vacanze.it.
Il maggiore incremento nella
propensione ad intraprendere
un viaggio in Italia nel periodo
marzo/aprile si registra tuttavia
nell’ambito dei turisti indiani
con una propensione del 23%
(l’11% di incremento sul 2022) e
dei turisti sudcoreani con una
propensione del 17% (l’8% di
incremento).
In quanto a percentuali assolute,
a rimanere sul podio tra i Paesi

extra-Ue sono Stati Uniti stabili
al 29%, Argentina al 27% (+5%
rispetto al 2022) e Brasile al 26%
(+1%). Seguono India al 23%
(+11%), Cina al 20% (+2%),
Giappone al 18% (-2%) e Corea
del Sud al 17% (+8%).
Nell’ambito dei Paesi europei,
sul podio troviamo invece
Francia con una propensione del
79% (+1%), Spagna al 64%
(+14%) e Regno Unito al 53% (-
7%). A seguire Olanda al 49% (-
5%), Germania al 45% (-19%),
Austria al 38% (-3%) e Svizzera
al 35% (-10%). Lo studio di que-
sti trend del turismo inbound è
stato condotto dall’IRCM per
conto del portale Vamonos-
Vacanze.it su un campione di 4
mila viaggiatori internazionali di
età compresa tra i 18 ed i 65 anni.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
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Tra i principali mercati gli USA, con 2,5 mln di turisti, seguiti da Francia e Spagna 

Il 17 marzo prossimo verrà
celebrata in Germania, pro-
mossa dal Ministero
Federale dell’Economia e
della Protezione del Clima
(BMWK) la IX Giornata del
Turismo Accessibile che
quest’anno verterà su oppor-
tunità e sfide nello sviluppo
di offerte turistiche senza
barriere. L’appuntamento
online gratuito in lingua
inglese, tedesca e dei segni
(con interpretazione simulta-
nea e interpretazione-trascri-
zione) sarà possibile seguir-
lo, registrandosi sul sito
https://www.germany.tra-
vel/tdbt e accedere all’even-
to con i dati che verranno
inviati per e-mail insieme a
tutte le informazioni. L’Ente
Nazionale Germanico per il
Turismo (Deutsche Zentrale
für Tourismus, DZT) pro-
muove già da tempo
Accessible Germany un rife-
rimento e aiuto concreto per
chi viaggia in Germania con
disabilità o limitazioni fun-
zionali di vario tipo. Il sito
propone idee di viaggio,
destinazioni e offerte turisti-
che accessibili verificate che
vengono regolarmente
aggiornate con informazioni
specifiche e arricchite di inte-
ressanti “new entry” come,
ad esempio, i campeggi bar-
rier-free, le ciclabili ottimiz-
zate per hand-bike e gli
appuntamenti culturali spe-
ciali. 

Germania,
riflettori

sul turismo
accessibile

Turismo. In forte crescita gli arrivi dall’estero

La Svizzera punta
i riflettori sul ciclismo
al femminile con
100% Women Cycling

Conoscere la Spagna attraverso i geni della pittura
Una iniziativa dell’Ufficio del Turismo spagnolo in collaborazione con il Centro Multimediale Interattivo
Una iniziativa originale, ma
che sta conquistando l’interes-
se di molti osservatori come ha
dimostrato la prima esperien-
za, realizzata il 9 febbraio scor-
so e dedicata al grande Picasso
e alla sua città, Malaga. Si trat-
ta in sostanza di una campa-
gna promozionale, “La Spagna
dipingendo il mondo”, orga-
nizzata dall’Ufficio spagnolo
del turismo di Roma, attraver-
so la quale, una volta al mese,
il Centro Multimediale
Interattivo ubicato presso la
sede di Piazza di Spagna, ospi-
terà un ciclo di eventi mirato a
promuovere interessanti desti-
nazioni spagnole attraverso
rinomati artisti spagnoli. La
commistione tra arte e turismo
è innegabile e gli esempi di
destinazioni turistiche intima-
mente legate alla vita, oppure
all’opera di un artista, sono
innumerevoli. In questo modo
il turista, attraverso un artista,
potrà conoscere la città e i luo-

ghi che hanno fatto da sfondo
alla sua opera e alla sua vita.
Cosi, ad esempio, destinazioni
come Siviglia, Malaga,
Madrid, Saragozza o Valencia,
si potranno visitare, virtual-
mente, accompagnati da artisti
geniali quali: Picasso,

Velazquez, Goya o Sorolla che
di quelle città sono i rappre-
sentanti artistici più autentici.
Gli eventi si terranno un giove-
dì al mese alle ore 14:30 e
saranno trasmessi sia sul cana-
le di Youtube dell’Ente
Spagnolo del Turismo che in

diretta sul profilo facebook
dell’Ente. Il prossimo appunta-
mento si terrà giovedì 16
marzo alle ore 14.30 e avrà
come protagonista il giovane
Diego Velázquez, nominato
pittore del re Filippo IV nel
1623. Siviglia, la città dove nac-
que e si formò, sta preparando
quest'anno un programma con
numerose attività per comme-
morare il 4° centenario di que-
sto momento cruciale della
vita dell'autore di “Las
Meninas”.  
Mostre, cicli di conferenze,
proiezioni cinematografiche,
concerti e una grande sfilata
del Tercio de Olivares, tra gli
altri eventi, ricorderanno il
grande maestro del Siglo Oro
in Spagna. Inoltre, a ottobre, in
concomitanza con la comme-
morazione, la Casa Natale di
Velázquez aprirà le porte al
pubblico dopo il completa-
mento della sua ristrutturazio-
ne.



Il 16 aprile Alice si esibirà al
Pantheon di Roma in un con-
certo tra spiritualità e musica
dedicato a Franco Battiato. Ad
accompagnarla sul palco sarà
l’Orchestra del Teatro La
Fenice, diretta da Carlo
Guaitoli. Alice canterà le canzo-
ni di Franco Battiato, quelle cui
sente di aderire maggiormente,
privilegiando le sue composi-
zioni più spirituali e mistiche,
in un luogo straordinario come
la Basilica di Santa Maria ad
Martyres, il Pantheon di Roma,
che per la prima volta accoglie
un concerto di questo genere
musicale, in una serata che
vuole ricordare il carismatico
compositore anche di alcuni
dei più grandi successi di Alice.
Nessuno riesce a omaggiare
l’artista siciliano con autenticità
ed eleganza come Alice, non
solo per la loro collaborazione e
amicizia di una vita, ma soprat-
tutto per l’affinità artistica e
spirituale che li ha uniti. ‘‘Vivo
la possibilità che mi è data di
cantare in questo storico luogo
sacro, come un grande privile-

gio e con infinita gratitudine.
Ancor di più, desidero essere
semplice strumento, per quel
che posso cogliere e accogliere,
di ciò che Franco Battiato ha
trasmesso attraverso la sua
musica e i suoi testi, in questo
suo straordinario passaggio
sulla Terra’’, afferma Alice. Il
concerto di Alice al Pantheon è
parte delle attività del Capitolo
nell’ambito dell’iniziativa ‘da
turista a pellegrino’ che preve-
de lo sviluppo del progetto di
accoglienza, con idee di narra-
zione nate nell’ambito della
nuova conduzione delle attivi-
tà di cura del pellegrino, realiz-

zate dal Capitolo dei Canonici e
dall’Arciprete Rettore, monsi-
gnor Daniele Micheletti, trami-
te D’Uva, azienda operativa dal
1959 nel settore dell’interpreta-
zione del patrimonio culturale
e della gestione dei servizi di
accoglienza. - D’Uva ha infatti
sviluppato, insieme ad Adesiva
Discografica un rinnovato
modo di intendere le visite cul-
turali attraverso la musica e ori-
ginali forme di narrazione, gra-
zie alla realizzazione e alla pub-
blicazione di colonne sonore
composte appositamente per i
siti più suggestivi, come le
Soundtrack Experience delle

Vatican Chapels e del Labirinto
di Borges sull’isola di San
Giorgio a Venezia, e del Museo
del Tesoro di San Gennaro a
Napoli. “Ogni anno - dice mon-
signor Micheletti - milioni di
visitatori entrano nella Basilica
del Pantheon, che conserva
vivissima una sua vita, parla al
presente e ha uno sguardo
luminoso verso il futuro. Il
Pantheon è ancora oggi un
luogo di raccoglimento e di
ricerca, di domanda e di rispo-
sta, è ancora uno spazio sacro,
un Tempio. E un semplice visi-
tatore, un turista distratto,
improvvisamente, può scoprir-
si pellegrino. Pellegrino dello
spirito, protagonista di un viag-
gio che fa ritrovare ciò che
siamo e che amiamo, ciò che
speriamo e desideriamo. Al
Pantheon si deve perciò alzare
lo sguardo. Si deve non soltan-
to vedere, ma osservare. E sarà
meraviglioso ascoltare la voce
di Alice risuonare in questi
spazi aperti al cielo, e accoglie-
re la profonda bellezza delle
parole che canterà”.

Musica: Alice canta Battiato

Galleria Vittoria apre
la stagione 2023 mer-
coledì 15 marzo alle
ore 18 con l’inaugura-
zione della mostra
Bizzarria di Susanna De
Angelis Gardel a cura di
Tiziana Todi. In mostra le ico-
niche sculture dell’artista,
insieme a disegni e bozzetti
preparatori per accompagna-
re il visitatore a comprendere
le varie fasi di lavorazione
delle sue opere.
L’esposizione porta in luce,
punto l’incontro tra classi-
cità e modernità, Susanna
De Angelis Gardel affonda
le radici della propria ricer-
ca nella tradizione classica
greca sviluppandola con la
prospettiva della donna
moderna. Le figure femminili nell’opera di
Susanna De Angelis Gardel sono spesso
impersonali, questo fa sì che il visitatore
possa immedesimarsi e renderlo partecipe
del messaggio che l’artista vuole trasmettere.
“Lavorando, mi sono resa conto che i miei
progetti tendono ad avere un contenuto che
riguarda la mia persona ma che è anche uni-
versale”, dichiara Susanna De Angelis
Gardel, “Non si tratta di una scelta ma di
un’esigenza, evidentemente, perché mentre
sviluppo un tema e ne approfondisco i valo-
ri dentro di me mi sembra di condividerli
anche con gli altri. Se poi chi guarda un mio
quadro o una mia scultura dà una sua perso-
nale interpretazione, per me è solo un valore
aggiunto”. Tiziana Todi scrive di Susanna
De Angelis Gardel: Le sculture di Susanna

De Angelis Gardel
ci catturano sin
dal primo
momento con-

ducendoci al di
là del tangibile.

Certamente tutte le
attività artistiche pre-
suppongono di per sé una forma
di abilità innata, in cui l’artista attra-
verso il proprio sentire fa uscire fuori
di sé in maniera catartica il suo

mondo interiore, per mezzo del pen-
siero visivo, che traduce in immagini,
sentimenti ed idee. Nel caso delle
sculture di Susanna De Angelis
Gardel questo processo è più che
mai esplicitato ed appagante, non
solo per l’artista, ma anche per l’os-
servatore che si sente subito coin-
volto e non resta più un semplice spetta-
tore di una rappresentazione. L’artista

sottraendo gli oggetti quotidiani dal loro
naturale contesto li rielabora, riuscendo a
restituirci emozioni inedite, surreali e metafi-
siche dove l’obiettivo è di dare spazio all’in-
conscio. Dà così vita a volti che fondono la
passione latina e l’eleganza nordica racchiu-
dendole in un’unica realtà. Grazia, armonia,
bellezza ed equilibrio si materializzano
diventando anima ed espressione dell’arte di
Susanna. I pensieri che appartengono al suo
universo sono il fulcro delle sue donne,
incarnandoli afferma la propria identità con
un linguaggio armonico. Un’aurea di miste-
ro avvolge le figure sovrastate da prospettive
architettoniche impossibili, la razionalità
viene sostituita dall’onirico, ma paradossal-
mente l’esistenza si esprime in modo chiaro
e diretto. Sono i pensieri che volano come

castelli di carte, liberi
da tutti i vincoli e

le regole, non
limitati da sovra-
strutture, perché

l’artista ci libera
ed usa elementi enig-

matici e contraddittori
piegati al suo volere per la
creazione di un linguaggio che

sa comunicare al di là di ogni
barriera. Nelle opere l’artista in

un surrealismo tutto suo, scardi-
na le relazioni dall’interno e i con-

cetti, tramutati in apparenti illo-
gici accostamenti di oggetti, con
accuratezza vengono delineati e
creati dalla nostra mente con
immediatezza e senza filtri. La
raffigurazione pura di ciò che

non è mai facile mettere a nudo, ovvero, dei
nostri pensieri, è qui straordinariamente sor-
prendente. Susanna racconta con lucidità i
luoghi della mente, ricamandoli attraverso il
tempo e la vita, con la fantasia e l’estro di chi
sa usare la materia per esprimere la propria
intima realtà. La potenza del pensiero ci
porta lontano, ma implica una costruzione
che nasce con la manualità e il tatto. La capa-
cità di usare la plasticità delle immagini, cre-
ando volume in maniera bizzarra e contra-
stante, non limita i canoni dell’estetica, bensì
rappresenta un intreccio disinibito tra iconi-
co e aniconico nella libertà assoluta del
sogno. Queste sculture non ci lasciano indif-
ferenti perché la complessità nella semplicità
ha una grande potenza evocativa ed è di per
sé emozionante e ci costringe ad andare
oltre, nella profondità dell’essere umano,
quindi di noi stessi.

Fiera delle Vanitose, Il nuovo evento sul mondo Beauty alla Città
dell’Altra Economia, Ex-Mattatoio, Largo Dino Frisullo, Domenica
12 Marzo, Ingresso Gratuito! Il nuovo evento dedicato alla vanità
ed alla bellezza, alla cura del corpo e dei capelli, al trucco, alla moda
e agli accessori. Negli spazi dell’Ex Mattatoio, a Testaccio, una sele-
zione di espositori del mondo fashion e beauty presenteranno le
loro creazioni e saranno a disposizione per dimostrazione dei trat-
tamenti estetici più alla moda! Un’atmosfera tutta al femminile in
una domenica al centro di Roma, alla scoperta di rimedi cosmetici,
tecniche makeup, moda unghie e capelli, cura del corpo e benesse-
re, il tutto contornato da un’area market abbigliamento, erboriste-
ria, accessori artistici, artigianato made in italy e molto altro anco-
ra. Dalle 10:00 alle 19:00, vedi tutti gli aggiornamenti sull’evento
ufficiale! https://www.facebook.com/events/676855720721997

Antonella Sperati

In mostra le iconiche sculture dell’artista, insieme a disegni e bozzetti preparatori
per accompagnare il visitatore a comprendere le varie fasi di lavorazione delle sue opere

“Bizzarria” di Susanna De Angelis Gardel
a Galleria Vittoria dal 15 marzo all’8 aprile

Anima Verde:
primo appuntamento
dell’anno con il mondo
della bellezza
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Il 16 aprile al Pantheon con l’Orchestra del Teatro La Fenice



Nel Museo Nori De’ Nobili
della Città Trecastelli
(Ancona), nel Villino
Romualdo in Piazza
Leopardi, 32 loc. Ripe, sabato
11 marzo alle ore 18.30, sarà
inaugurata la mostra “Oltre il
Collage” allestita a cura di
Giorgio Bonomi e Simona
Zava. Il nuovo progetto del
Museo e Centro Studi sulla
Donna nelle Arti Visive
Contemporanee - promosso
dalla Città di Trecastelli e dal
Museo Nori De’ Nobili, in

collaborazione con
l’Associazione Carlo
Emanuele Bugatti – Amici
del Musinf e con il patrocinio
della Commissione per le
pari opportunità tra uomo e
donna della Regione Marche
- ha come filo conduttore la
tematica del collage, e coin-
volge undici note artiste ita-
liane, alcune legate al territo-
rio delle Marche, altre prove-
nienti da diverse parti
d’Italia: Loretta Cappanera,
Susanna Cati, Chiara

Diamantini, Candida Ferrari,
Nadia Frasson, Patrizia Lo
Conte, Gisella Meo, Patrizia
Molinari, Ilaria Occhigrossi,
Maria Fosca Rosselli e Paola
Vianale. Il critico e curatore
Giorgio Bonomi scrive, tra
l’altro, che “Qui, ora, date le
caratteristiche del luogo,
dedicato ad una grande arti-
sta di genere femminile, che
organizza solo esposizioni di
genere, presentiamo una
selezione, piccola ma signifi-
cativa, di artiste i cui loro

lavori sono creati con tecni-
che di collage. Usiamo volu-
tamente il plurale perché le
artiste in mostra operano con
vari materiali: carta, lana, ele-
menti solidi eccetera, i quali
concorrono all’assemblaggio
dell’opera: alla pluralità
materica non può non corri-
spondere una diversità di
generi e di stili artistici, per
cui si va dalla figurazione
all’astrazione, sempre,
comunque, con una forte
connotazione concettuale”.

L’esposizione sarà visitabile
fino a domenica 14 maggio
negli orari di apertura del
Museo Nori De’ Nobili.

L’ingresso e le visite guidate,
sia alla mostra che al museo,
sono gratuiti.

Gabriele Lamonica 
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Collettiva al Museo Nori De' Nobili di Trecastestelli

Da sabato “Oltre il collage”

Nella foto, Patrizia Molinari “Tutti i giorni”, fotostampa inkjet su carta cotone e olio
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Pubblicato in Italia per la
prima volta nel 2003,
‘Whatever you say I am’ di
Anthony Bozza è la biografia
definitiva su Marshall Bruce
Mathers III, in arte Eminem.
Se da un lato lo ha consacrato
come nuovo fenomeno del
rap al pubblico italiano, dal-
l’altro ne ha benedetto le
gesta ai fan della prima ora
nell’era pre social. Il volume,
ormai introvabile, torna ora
nelle librerie e nei digital
store pubblicato da Il Castello
marchio Chinaski. Eminem,
da oltre due decenni è una
delle star della musica più
grandi e controverse del
mondo. Il volume con una
nuova veste grafica e una tra-
duzione rivista e aggiornata, è
basato su interviste esclusive
con i membri della famiglia
dell’artista, dichiarazioni di
figure chiave nel mondo della
musica, sociologi e diverse
fotografie inedite, è il primo e
unico libro che rivela senza
filtri né censure l’uomo dietro
il microfono. Tra oltre 200

fonti tra articoli, libri e docu-
menti inediti, Bozza, anche
grazie ai numerosi incontri
con Eminem, è riuscito a rac-
contare la vita, i demoni e la
sua straordinaria ascesa alla
celebrità da una posizione
privilegiata. Un punto di vista
esclusivo che il rapper non
concederà più ad alcun gior-
nalista negli anni a venire.
Sullo sfondo uno spaccato
della società americana e
dell’Hip-Hop dei ‘90, l’evolu-
zione di un artista e il back-
ground socio familiare così
importante nella sua biogra-
fia. Dal primo album ‘Infinite’
del 1996 alle accuse di omofo-
bia, dalla Eminem mania con
il film ‘‘8 Mile’’ fino al defini-
tivo successo internazionale.
Anthony Bozza è uno scritto-
re e giornalista nativo di New
York City; penna storica di
Rolling Stone USA e altre rivi-
ste, è autore di bestseller su
Eminem, AC/DC e Artie
Lange nonché delle autobio-
grafie di Slash, INXS e
Tommy Lee.

A marzo Argot Studio presenta il
progetto speciale Ulysses 100, a
cento anni dalla pubblicazione
del capolavoro narrativo di J.
Joyce, con incontri di approfondi-
mento e due spettacoli per omag-
giare Molly B. e Leopold Bloom,
protagonisti indiscussi di una
delle più imponenti opere lettera-
rie del ‘900, che prenderanno di
nuovo vita grazie a due interpre-
ti d’eccezione. Dal 16 fino al 26
marzo, per due weekend consecutivi, si alterneranno sul palco di
Casa Argot l’attrice Iaia Forte, diretta dal maestro Carlo Cecchi, e
Maurizio Panici, regista e attore, che nel lontano 1984 inaugurò il
teatro trasteverino proprio con un’opera dedicata al signor Bloom,
in due spettacoli prodotti da Argot Produzioni, in collaborazione
con Pierfrancesco Pisani e Isabella Borettini per Infinito Teatro. La
serata inaugurale del progetto si aprirà il 16 marzo alle ore 20:30 con
l’incontro tra il giornalista Edoardo Camurri e il professor Enrico
Terrinoni sull’Ulisse di Joyce. Un dialogo su un aspetto chiave di
quello che è stato definito da Aleister Crowley un “romanzo della
mente”: il monologo interiore (maschile e femminile). Si parlerà
inoltre di come Joyce sia un “autore del futuro”, sulla scorta dell’in-
dicazione data dal biografo Richard Ellmann molti decenni fa, ovve-
ro: “dobbiamo ancora imparare a divenire contemporanei di Joyce,
a comprendere il nostro interprete”. A seguire lo spettacolo Molly B.
con Iaia Forte, in scena dal 16 fino al 19 marzo. Un’esplosione di
lava, di calore, di suoni, di odori, un grido alla vita, un accumulo di
onde, un mistero di abbandono, una rivendicazione del valore della
carne che sfocia in un ciclo ininterrotto di stati d’animo che si con-
nettono ad amplessi e voluttà sessuali e a osservazioni materne sul
dolore per la morte di un figlio, sulla superstizione, sul fascino per
la natura, sulla portata drammatica di ferite e sentimenti. Dal 23 al
26 marzo un altro importante ritorno all’Argot Studio. Maurizio
Panici presenta Leopold, lavoro dedicato al protagonista
dell’Ulysses di James Joyce: espressione di una fragilità che non ha
più punti di riferimento né maestri e si trova come un guscio di noce
a galleggiare nella tempesta. L’allestimento colloca il protagonista in
uno spazio mentale e metafisico costruito con l’aiuto di una Realtà
Virtuale, che rende spiazzante e onirico il mondo che lo circonda. Il
testo è corroborato da alcune riflessioni di F. Pessoa, tratte da Il libro
dell’inquietudine, e racconta la semplice giornata di Leopold Bloom
che, come un novello eroe novecentesco, affronta la sua giornata e
se stesso in un libero flusso di pensieri. Una amara e ironica rappre-
sentazione, non priva di comicità, di quello che siamo diventati in
questo tempo liquido e sfuggente. Per partecipare alle attività cultu-
rali di Argot Studio è necessario effettuare il tesseramento su
www.teatroargotstudio.com/tesseramento o presso il botteghino
prima dello spettacolo. Per info e prenotazioni chiamare 06 5898111
o scrivere a info@teatroargotstudio.com. Maggiori informazioni su:
www.teatroargotstudio.com

Argot Studio
presenta il progetto
speciale Ulysses 100
con Iaia Forte
e Maurizio Panici

È bastato annunciare le date
per collezionare subito
un’escalation di sold out.
L’uragano Checco Zalone
approda al Brancaccio con
“Amore + Iva”, spettacolo
scritto con Sergio Maria
Rubino e Antonio
Iammarino che lo ha riporta-
to in palcoscenico undici
anni dopo il Resto Umile
World Tour e dopo aver bat-
tuto ogni record possibile al
cinema. Tra musica, racconti, imitazioni e
parodie, anche una nuova hit: “Sulla barca del-

l’oligarca”. Dall’8 al 29
marzo. Scritto dalla penna
incisiva di Lucia Calamaro,
arriva all’India “Da lontano.
Chiusa sul rimpianto”, atto
unico che la stessa regista ha
pensato e cucito addosso a
Isabella Ragonese. Un dialo-
go-monologo che apre un
affaccio sul mondo femmini-
le, attraverso il rammarico di
una figlia per non aver sapu-
to in gioventù lenire le soffe-

renze della propria madre, donna impreparata
al mondo, fragile e infelice. Dall’8 al 12 marzo. 

È bastato annunciare le date per collezionare un’escalation di sold out
Big a teatro: al Brancaccio arriva
Zalone, all’India Isabella Ragonese

Un racconto tragicomico che ai toni
brillanti della commedia all’italiana
mescola le tinte fosche del giallo. Al
teatro Manzoni di Roma è la volta dello
spettacolo ‘I Mezzalira - panni sporchi
fritti in casa’, scritto e interpretato da
Agnese Fallongo con Tiziano Caputo e
Adriano Evangelisti per la regia di
Raffaele Latagliata, in scena dal 16
marzo al 2 aprile. “E’ un invito a guar-
dare attraverso il buco della serratura
di una casa qualsiasi, per rintracciare il proprio personalissimo
passato, per ricostruire la propria storia e quella della propria
famiglia, non sempre perfetta”, si spiega nelle note di regia. Il
titolo ‘I Mezzalira - panni sporchi fritti in casa’ nasce da “un
gioco linguistico che crea una fusione tra il celebre detto popo-

lare ‘i panni sporchi si lavano in casa’ e
il concetto della ‘frittura’ come simboli-
co spartiacque del binomio più antico
della storia: quello tra servo e padrone,
tra chi produce l’olio e chi lo possiede,
tra chi può friggere tutti i giorni e chi
non può friggere mai”. Se è vero che la
saggezza popolare insegna a mantene-
re celate le questioni familiari all’inter-
no delle mura domestiche lontano da
occhi indiscreti, è altrettanto vero che

quelle mura non sempre bastano a contenere i segreti, i tabù e
i non detti della famiglia Mezzalira, protagonista del racconto,
che, proprio come l’olio delle olive che raccoglie, scivola in una
spirale di infausti accadimenti che la indurranno, inevitabil-
mente, a scendere a patti col mondo esterno.

“I Mezzalira - Panni sporchi fritti in casa”
Agnese Fallongo al Teatro Manzoni di Roma

Libri: Eminem, torna sugli
scaffali bestseller  “Whatever
you say i am” di Anthony Bozza
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